
Integrantes de la Cámara 
Nacional de la Industria 
de Transformación 
( C A N A C I N T R A ) , 
hicieron un llamado a las 
autoridades municipales, 
para que se regule el 

servicio de limpia pública 
y se designe a una nueva 
empresa, que realice el 
trabajo de recolección de 
residuos sólidos urbanos, 
para mejorar el servicio. 
Adolfo Cruz 

Mabarak, presidente 
de CANACINTRA 
delegación Poza Rica, 
expresó que la elección 
se debe hacer bajo los 
criterios de la Ley General 
para la Prevención y 

Gestión Integral de los 
Residuos y  el proyecto de 
la nueva Ley General de 
Economía Circular, para 
el reemplazo del servicio 
prestado por la empresa 
PASA. P.3A    

 

Asesinan a joven 
en Coatzacoalcos 
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D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Liberan a jueza detenida en 
Xalapa; seguirá proceso en 

libertad P.3B

De Veracruz y CDMX nuevos 
dueños de equipo de futbol: 

Lima Franco P.3B

SCJN ratifica suspensión 
contra la segunda parte 

del ‘Plan B’ de la Reforma 
Electoral P.6B

Liberan a la esposa del ‘Chapo’ 
en EU P.4B

El Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de la 
Familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, a 
través de la Unidad Básica 
de Rehabilitación llevará 
a cabo la Jornada de Salud 
Itinerante con servicios 
médicos gratuitos en la 

colonia insurgentes.
El próximo viernes 9 

de junio se instalarán los 
módulos de atención en el 
parque ubicado en la calle 
Rufino del Ángel a partir 
de las 9:00 horas, acercando 
servicios de medicina 
general. P.3A

Con el objetivo de fomentar 
entre los niños y niñas,  
la cultura de la Prevención 
de Accidentes, Protección 
Civil y la Gestión Integral 
del Riesgo, de una forma 
dinámica y lúdica, personal 
de la Unidad Municipal de 
Protección Civil visitaron 
el Centro de Desarrollo 
Infantil (CENDI) de 
Petróleos Mexicanos, para 

educar a los menores en el 
tema. 

El regidor Ricardo 
Hernández, comisionado 
en Protección Civil, en 
compañía del personal del 
área operativa, ofrecieron 
el curso de Conociendo 
a Protección Civil, en  
dónde se capacitaron a más 
de 50 alumnos de preescolar. 
P.2A

Empresarios buscan integrarse a mesas de 
trabajo, para elegir al sustituto de PASA

DIF llevará 
servicios 
médicos 
gratuitos

Capacitan a 
menores en 
temas de PC 

Jueves 08 
Junio.2023
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Precio $8.00P.1NR

Con la presentación del espectáculo cultural de La Guelaguetza, realizado la noche de este miércoles dentro de 
los festejos de la Feria de Corpus Christi, quedó de manifiesto el fuerte lazo de hermandad entre Oaxaca y 
Papantla. En el parque central y posteriormente en el Teatro del Pueblo, la máxima manifestación de la fiesta 

oaxaqueña se hizo presente y deleitó a los espectadores, amantes de la cultura. P.8B

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz   

Oaxaca y 
Papantla 

fortalecen 
lazos de 
amistad

 de
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Avanza capacitación 
a menores en temas 
de Protección Civil 

Ofrece Ayuntamiento 
Jornada de Cirugía 

Reconstructiva Pediátrica

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo de 
fomentar entre los 
niños y niñas, la 

cultura de la Prevención de 
Accidentes, Protección Civil y 
la Gestión Integral del Riesgo, 
de una forma dinámica y 
lúdica, personal de la Unidad 
Municipal de Protección 
Civil visitaron el Centro de 
Desarrollo Infantil (CENDI) 
de Petróleos Mexicanos, para 
educar a los menores en el 
tema. 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento a 
través de la Regiduría 
de Salud y el Hospital 

IMMS Bienestar Papantla, 
exhortaron a los padres 
de familia que requieran 
de una intervención 
quirúrgica, a participar 
en una Jornada de Cirugía 

El regidor Ricardo 
Hernández, comisionado 
en Protección Civil, en 
compañía del personal del área 
operativa, ofrecieron el curso 
de Conociendo a Protección 
Civil, en dónde se capacitaron 
a más de 50 alumnos de 
preescolar. 
En esta capacitación los niños 
interactúan de manera directa 
y conocen los protocolos de 
seguridad, que deben de seguir 
en caso de una emergencia 
o situación de desastre, para 
sembrar en ellos la semilla de 
la cultura de la prevención. 

En este curso se les 
enseñó sobre que lo que hace 
Protección Civil , los números 
de emergencia, los sonidos de 
emergencia y por un día se 
volvieron bomberitos al pasar 
a tirar agua con la unidad de 
ataque rápido UAR. 

Esta capacitación se llevó a 
cabo por, Leslie Rachell García 
Cruz, Giovanni Eusebio Torres 
Téllez y Raúl Efraín Romero 
Lara, personal de capacitación 
de Protección Civil, quienes 
desarrollaron estrategias de 
seguridad y prevención en los 
menores.

Reconstructiva Pediátrica, 
que se llevará a cabo en el 
mes de julio.

La jornada está siendo 
coordinada por la regidora 
comisionada en Salud, 
Lesli Vanessa Ortiz 
Huerta, que en conjunto 
con el Sector Salud, han 
aterrizado esta importante 
jornada, en apoyo a los 
menores que necesitan una 

cirugía reconstructiva, 
por algún mal congénito 
no tratado.

En sata jornada 
se contemplan 
canalizaciones de: niñas, 
niños y adolescentes qué 
vivan con Labio y Paladar 
Hendido, microtia, 
polidactilia, sindactilia, 
secuelas de quemaduras, 
que serán atendidos en las 

instalaciones del IMMS 
Bienestar Papantla del 3 al 
9 de julio.

Se atenderá  a niñas, 
niños y adolescentes 
hasta los 17 años, las 
intervenciones tendrán 
una valorización previa, 
por ello los interesados 
deben acudir a Para más 
información a las oficinas 
de la regiduría de Salud 

del Ayuntamiento de Poza 
Rica. 

"Aprovecha este gran 
beneficio contaremos 
con la participación de 
médicos especialistas que 
trabajan cotidianamente 
en unidades médicas  
de alta especialidad de 
todo el país", exhortó la 
regidora comisionada en 
Salud.



Empresarios buscan integrarse 
a mesas de trabajo, para elegir 

al sustituto de PASA 

DIF llevará servicios 
médicos gratuitos

Colonia Insurgentes tendrá jornada de salud itinerante
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, a través 
de la Unidad Básica de 
Rehabilitación llevará a 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Integrantes de la Cámara 
Nacional de la Industria 
de Transformación 

(CANACINTRA), hicieron 
un llamado a las autoridades 
municipales, para que se 
regule el servicio de limpia 
pública y se designe a una 
nueva empresa, que realice 
el trabajo de recolección de 
residuos sólidos urbanos, para 
mejorar el servicio. 

Adolfo Cruz Mabarak, 
presidente de CANACINTRA 
delegación Poza Rica, expresó 
que la elección se debe hacer 
bajo los criterios de la Ley 
General para la Prevención 

cabo la Jornada de Salud 
Itinerante con servicios 
médicos gratuitos en la 
colonia insurgentes.

El próximo viernes 
9 de junio se instalarán  
los módulos de atención  
en el parque ubicado en 
la calle Rufino del Ángel 
a partir de las 9:00 horas, 

acercando servicios 
de medicina general, 
odontología, enfermería, 
fisioterapia y análisis 
clínicos a bajo costo, 
además de módulo de 
desarrollo a la vivienda y 
Programas sociales.

Las Jornadas de salud 
cada vez son más nutridas, 

gracias a la participación 
de instituciones que se han 
sumado, como el caso de 
IVEA que busca que todas 
y todos los pozarricenses 
inicien o culminen sus 
estudios de nivel básico, 
así como CECATI quien 
ofrece programas de 
estudio y capacitación para 

el empleo, quienes también 
han tenido una excelente 
respuesta logrando 
captar ciudadanos en sus 
diferentes cursos.

El Sistema Municipal 
DIF continuará trabajando 
y acercando servicios de 
salud a las colonias más 
alejadas, con el objetivo 

de transformar a Poza 
Rica en un municipio 
más saludable, además 
seguir trabajando con 
instituciones para 
la alfabetización y 
capacitación para el auto 
empleo, contribuyendo así 
a mejorar la calidad de vida 
de las y los pozarricenses.

y Gestión Integral de los 
Residuos y  el proyecto de 
la nueva Ley General de 
Economía Circular, para 
el reemplazo del servicio 
prestado por la empresa PASA, 
ya sea a través de los servicios 
municipales y/o por una  
empresa privada. 

Subrayaron que se 
debe asegurar que dicha 
empresa cumpla con los 
compromisos adquiridos en 
el contrato, se evite qué se 
deslinden responsabilidades 
y, de ser necesario, se 
tomen las acciones legales y 
administrativas pertinentes. 

Expresó que para prevenir 
que se vuelva a presentar 
dicha situación en el servicio 

se debe actualizar el marco 
normativo municipal y 
alinearlo al estatal y federal, 
desarrollando un Reglamento 
Municipal de Ecología, Medio 
Ambiente, Cambio  Climático 
y Economía Circular, también 
un Diagnóstico de los Residuos 
del Municipio, por tipo, 
volumen e infraestructura 
existente en la zona para la 
valorización de los residuos, 
con el propósito de establecer 
una estrategia para su gestión. 

También pugnaron 
para que se involucre a 
los grupos informales 
de personas acopiadoras 
(pepenadores) en las nuevas 
estrategias municipales 
de recolección, acopio, 

separación y valorización 
de los residuos; pero además 
solicitaron convocar a una 
mesa de trabajo entre las 
autoridades municipales 
y los representantes de los 
sectores social, académico 
y productivo, previo a que 
se tome una decisión en  
Cabildo.

Lo anterior con el objetivo 
de analizar la situación actual 
y desarrollar una estrategia 
conjunta, para lograr que 
Poza Rica cuente con las 
políticas públicas, el marco 
normativo, la planeación, la 
infraestructura y todas las 
condiciones necesarias que 
generen una adecuada gestión 
integral, de los residuos.
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El alcalde Leobardo Gómez encabezó evento del día mundial del medio ambiente

Tihuatlán al rescate 
del entorno ecológico

En marcha empleo temporal 

En marcha Plan de Gestión Estatal entre PMA y gobierno de Tihuatlán

Se entregó equipo y contenedores en el parque Benito 
Juárez de Tihuatlán

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Mediante un trabajo 
coordinado con 
la Procuraduría 

Estatal del Medio Ambiente 
y el Ayuntamiento, este 
miércoles se puso en marcha 
el programa de empleo 
temporal para la limpieza de 
4 kilómetros del arroyo de 
cabecera municipal. 

El alcalde Leobardo 
Gómez González 
acompañado del Procurador 
Estatal de Protección al 
Medio Ambiente, Sergio 
Rodríguez Cortez, llevo a 
cabo la entrega de material 
consistente en desgrosadoras, 
carretilla y contenedores 
para la recolección de la 
basura en diversos puntos 
específicos.

Para esto una cuadrilla de 
20 personas, diez mujeres y 
otra cifra similar de hombres, 
serán los encargados de 
realizar la limpieza del 
arroyo, esto desde el sector el 
Guayabal, zona centro, Cruz 
Roja hasta la salida a Castillo 
de Teayo.

Será a partir de este 
siete de junio con el apoyo 
económico de 250 pesos 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Como parte del convenio 
entre este municipio 
y la Procuraduría 

Estatal de Protección al 
Medio Ambiente PMA, este 
día se puso en marcha el 
plan de gestión, donde están 
incluidos 33 municipios, en 
el cual Tihuatlán fue sede 
de una conferencia ofrecida 
a alumnos de secundaria, 
bachillerato y universitarios.

En el marco del día 
mundial del medio 
ambiente y bajo el lema; 
“cuidemos lo que es de todos, 
sin contaminación por 
plásticos”, Tihuatlán fue la 
sede estatal donde se puso en 
marcha el rescate del medio 
ambiente, presidida por el 
alcalde Leobardo Gómez 
González, quien dio la 
bienvenida a las autoridades 
protectoras ambientales.

En su discurso, Gómez 
González, recordó que estas 
acciones emprendidas en este 
municipio, fue el resultado 
de gestiones y reuniones 

sostenidas con autoridades 
ambientales, en la búsqueda 
por colaborar activamente 
a la preservación de todo 
el entorno ecológico, a fin 
de trabajar de la mano con 
el gobierno estatal que 
encabeza Cuitláhuac García 
Jiménez, quién a través de 
la PMA, Tihuatlán formaba 
parte de los beneficios y 
colaboración para este 
propósito.

“Este día participamos en 
el programa de actividades 
del marco del Día Mundial 
del Medio Ambiente, 
resultado de una reunión del 

pasado 5 de junio de 2023, 
en la capital del estado, creo 
oportuno subrayar que mi 
gobierno siempre estará 
dispuesto a apoyar a todos 
los programas que emanen 
del gobierno del estado, 
hago llegar al ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez, 
mi saludo y nuestro respeto, 
como pueblo y gobierno del 
Tihuatlán, por su atinada 
tarea en favor de Veracruz”, 
concluyó.

Tras este acto, 
participaron tres ponentes 
quienes destacaron temas 
como; estrategias para 

reciclar los recursos 
naturales, siendo el tema 
central la lucha contra la 
proliferación de micro 
plásticos, el cuidado del 
agua y demás recursos 
no renovables, campaña 
de limpieza de Playas y 
arrecifes, áreas del mar a 
fin de preservar las zonas 
de pesca y turísticas, el 
cuidado de los manglares y 
la contribución de refugios 
de peces, regulan el clima.

diarios a los colaboradores 
del cuidado del medio 
ambiente, actividad que 
contempla una duración de 
cinco días de intenso trabajo 
para lograr la limpieza 
del arroyo de cabecera 
municipal.

Agregan, en este 
mismo proyecto se tiene 
previsto reforzar la cultura 

preventiva en la rivera de 
los arroyos, actividad que 
también se contempla en la 
zona conurbada de acuerdo 
al resultado de la primera 
etapa de este trabajo que 
ya se puso en marcha en 
presencia del titular de la 
Procuraduría del Medio 
Ambiente y autoridades 
municipales.
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Por falta de empleo y por lograr ingreso para el sustento familiar

La Procuraduría del Medio Ambiente trabaja 
conforme a la ley del 2018

En comunidades principalmente
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JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Por la falta de empleo y otro 
por lograr ingresos para 
el sustento familiar, en 

comunidades del municipio 
se registra constante aumento 
del comercio informal, donde 
el objetivo es evitar conflictos 
por invasión de áreas verdes.

Responsables de Industria 
y Comercio reconocieron que 
este problema es imparable, 
tanto en la cabecera 
municipal, comunidades y 
zona conurbada, donde se 
nota la instalación de carpas y 
puestos ambulantes, muchos 
de ellos, evadiendo el pago de 
impuestos y obstruyendo la 
vía pública.

Recordaron que en el 
campo diez Totolapa se aplicó 
un ultimátum para el desalojo 
de los comerciantes que 
invadían el área verde, como 
en las comunidades Lázaro 
Cárdenas, Nuevo Progreso, 
Poza Azul, entre otras donde 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El Procurador Estatal de 
Protección al Medio 
Ambiente, Sergio 

Rodríguez Cortez, destacó  
que sin duda el uso del plástico 
es un verdadero problema 
para el entorno social, ante 
la serie de enfermedades y 
afectaciones a la ecología, de 
ahí que a la fecha se viene 
trabajando en la erradicación 
total en el marco de la ley 
que lo prohíbe, la cual fue 
promulgada el 28 de mayo del 
2018.

En entrevista durante 
su estancia en Tihuatlán 
en el marco de un evento 
conmemorativo al día 
mundial del medio ambiente, 
Rodríguez Cortez, resaltó que 
el gobierno del estado a través 
de la PMA, viene aplicando 
acciones conforme a la ley 
estatal de residuos de manejo 
especial, de residuos sólidos 
urbanos, la cual establece 
claramente que no se pueden 
seguir utilizando plásticos de 
un solo uso.

Precisó, que de acuerdo 
a un estudio para reducir la 
contaminación, se prevé que 
si continúa el uso del plástico 
en 20 años serán 850 millones 
acumulados en los océanos, 
ecosistemas, mantos acuíferos, 

Comercio informal imparable 

Uso del plástico 
una problemática 

se han instalado de manera 
permanente, aspecto que 
donde se entabló el diálogo 
para un ordenamiento seguro.

Indican, no se trata de 
perjudicar a este tipo de 
personas, sino exhortarlos a 
ubicarse en zonas autorizadas 
y responder a los respectivos 
permisos y pago de impuestos, 
mismos que se deben realizar 

por ley municipal.
Agregan, que esto no 

quiere decir que al comercio 
informal se le deja en paz y 
no se procede contra ellos, 
sino que por el contrario, ya 
que en todo el municipio 
los operativos se realizan en 
forma permanente, a fin de 
evitar conflictos, caos, además 
la regularización.

entre otras áreas que sería una 
gran destrucción para la salud 
de la población.

Mencionó, ya que se han 
realizado convenios con 20 
empresas, entre ellas tiendas 
de conveniencia con el fin de 
eliminar la entrega de bolsas, 
platos y vasos desechables, 
ya que en la actualidad un 22 
% afecta al medio ambiente, 
entre un 15 y 20 por ciento lo 
reciclan, sin embargo no deja 
de ser una preocupación.

Agregó, de acuerdo a la 
ley establecida y la misma 
autorización del Congreso 
del Estado, ya se realizan 
inspecciones en las empresas 
y otras áreas, donde el punto 

principal es eliminar el uso 
del plástico, esto con el fin de 
mantener un medio ambiente 
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Alma grande

Algo más que palabras 

La Feria

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Edomex, nadie 
tiene la culpa

Del corazón mundano 
a la poética marina

¡Gol de Marcelo!

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

SALVADOR CAMARENA

 “Bajo este enérgico y laborioso estimulante oceánico, el espíritu 
humano debe germinar armónicamente. Lo decía el inolvidable 
Quevedo y lo reconocí en su perpetuo hábitat literario torreño, 

en Torre de Juan Abad: “Los que de corazón se quieren sólo 
con el corazón se hablan”. Así es, un buen deseo en la mirada 

siempre ilusiona y acrecienta la contemplativa”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Las reacciones de la 
oposición se mueven 
entre la justificación 

y la fantasía. Lo cierto es 
que tienen un optimismo 
no sólo injustificado sino 
envidiable. Ahora aseguran 
que tuvieron más más 
votos que en 2017, lo cual 
pareciera una broma sin 
lógica o inventan que hay 
proporciones más cercanas 
que otras entre el que gana 
y el segundo lugar, lo cual es 
ocioso e intrascendente. Lo 
cierto es que ganó Morena 
el bastión más importante 
del PRI y mientras los 
optimismos se reparten 
como si fuera confeti, las 
culpas se renuevan cada 
cinco minutos.

Marko Cortés es de los 
más imaginativos y asegura 
que no tienen candidato 
en la oposición porque se 

El dinero no resuelve 
nada de manera 
absoluta. Necesitamos 

de otro brío asistencial. 
Por desgracia, nos hemos 
acostumbrado a reducirlo 
todo a un simple proceso 
mercantil que, además, 
suele dejarnos sin alma. Hay 
que centrarse mucho más 
en las personas antes que en 
las cosas, ponerse a cultivar 
la cercanía y el abrazo para 
mantener la concordia. La 
realidad, por consiguiente, 
nos llama a un cambio de 
actitud, que debe residir en 
equilibrar avances con el 
fundamento de lo originario. 
Sólo hay que adentrarse en 
el planeta oceánico y ver 
como las corrientes mudan 
de aires. También en la 
parte terrícola, el cambio 
climático puede llevarnos a 
un colapso social, financiero 
y medioambiental. 

El mundo no vuelve 
a ser el mismo cuando le 
agregamos una gota de agua 
y una llama de vocablos. 
Surgen los sueños. De ahí, 

Si se ve forzada a 
renunciar la semana 
entrante, Claudia 

Sheinbaum quedará con 
una agenda trunca; puede 
alegar que ella está en un 
año de cosechar parte de lo 
trabajado.

Contra lo que deseaba la 
jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, que los 
suspirantes de Morena no 
renunciaran a sus puestos 
antes de la encuesta, Marcelo 
Ebrard ha adelantado en el 
marcador: ayer renunció 
–con fecha del 12– al 
gobierno.

Ebrard tuvo este avance 
parcial, pero significativo, 
en un momento crítico: 
basta ojear las redes sociales 
para atestiguar la operación 
“cargada” en contra del 
exjefe de Gobierno, en un 
intento de ultras morenistas 
por descalificar al canciller, 
que busca influir en el 
método de selección de 
candidato.

Con su temprana 
renuncia fuerza a las 
corcholatas a tomar 
decisiones. Y a partir 

Jueves 08.06.2023

la urgente necesidad de 
activar el coraje moral de la 
colaboración/ cooperante, 
para entrar en otro 
escenario más poético que 
poderoso. Este es nuestro 
principal deber, ponernos 
en disposición unos de otros, 
puesto que estamos para ser 
heraldos de los auténticos 
valores humanos, que son 
los principios de nuestro 
natural pulso viviente. En 
ocasiones, acostumbro a 
reflexionar sobre el injusto 
título de nombrar como 
Tierra a este planeta, 
cuando es incuestionable 
que debería denominarse 
Océano; y, los individuos, 
en lugar de intentar hacer 

camino, antes debieran 
franquear olas. 

 I n du d a bl e m e n t e , 
tenemos que cambiar 
de andares o de vuelos 
en el baño. De entrada, 
deberíamos observar más 
para concienciarnos mejor. 
Sólo hay que sentir las 
llamadas de aquello que  
nos rodea, que es nuestra 
fuente de vida y sustento del 
linaje. Precisamente, ahora 
que sabemos que el 70%  
del astro está rodeado de 
masa líquida, un elemento 
esencial de purificación 
y de savia. Esta superficie, 
revestida por los mares, 
bombeando todos los 
rincones de la superficie 

mundial para amortiguar los 
impactos del calentamiento 
global debe hacernos 
repensar, con mentalidad 
activa, la obligación de la 
ciudadanía de custodiar su 
estado celeste y a no llenarlo 
de extensiones inertes 
de plástico flotante, por 
ejemplo. 

Esto nos demanda 
a trabajar unidos para 
crear un nuevo equilibrio 
estético, lo que nos exige 
no extinguir todo lo que la 
creación nos ofrece desde el 
inicio. Nuestra obligación 
es restaurar su vitalidad 
y devolver el cauce de la 
poesía azul a las alas del 
iris, que todos llevamos 

consigo. Por otra parte, tanto 
los cursos del agua como 
las grandes extensiones 
marinas, también nos dan 
la oportunidad ya no solo de 
alimentarnos, también de 
alentarnos en la perspectiva 
del bien común hacia la 
familia.

 Sea como fuere, bajo 
este enérgico y laborioso 
estimulante oceánico, el 
raciocinio debe germinar 
armónicamente. Lo decía 
el inolvidable Quevedo y 
lo reconocí en su perpetuo 
hábitat literario torreño, en 
Torre de Juan Abad: “Los que 
de corazón se quieren sólo 
con el corazón se hablan”. 
Así es, un buen deseo en la 
mirada siempre ilusiona y 
acrecienta la contemplativa. 
En consecuencia, sostenidos 
y sustentados por este don 
incesante de los níveos 
latidos que nos fortalecen, 
buceamos sin miedo 
para poder discernir la 
luz que nos conviene e 
iluminar nuestras propias 
profundidades. 

Advertimos con gran 
complacencia corregir 
errores históricos y edificar 
visiones verdaderamente 
esperanzadoras, como una 
gobernanza económica 
mundial, lo que conlleva 
asimismo una arquitectura 
fiscal global, que nos 
aproxime a nuestro  tronco 
común. La nobleza de tantas 

gentes nos recuerda que 
empiezan a soplar vientos 
de cambio. Justamente, el 
año pasado se aprobó la 
ambiciosa meta mundial 
de conservar y gestionar el 
30% de las zonas terrestres, 
marinas y costeras para 
2030 y un acuerdo clave 
sobre subvenciones a la 
pesca. Desde luego, todo este 
ambiente de preocupaciones 
requiere de un compromiso 
colectivo para proteger la 
cultura de los derechos 
humanos, y no ahogarse en 
mezquindades, sabiendo que 
todo depende de nosotros, 
también esa marea idílica 
necesita del verso nuestro 
para ser inmensidad de 
oleaje en comunión.

Inevitablemente hemos 
de volvernos poetas, a 
tiempo completo, para 
llenar nuestro específico 
oratorio interno de puros 
sentimientos, que son 
los que nos mueven y 
transforman; porque 
poetizar es comprender, 
conducirse y reconducirse 
constantemente, al tiempo 
que es ir más allá de los 
actos y de las actividades, 
conservando los ojos de 
niño y la mirada de abuelo, 
que todo lo acaricia con 
una sonrisa. Al fin y al cabo, 
somos la mística de nuestro 
distintivo misterio.  

Esta es opinión personal 
del columnista

corre el riesgo de que se  
perseguido por el Presidente. 
Lo cierto es que no tienen 
ni líder en su partido. En 
cuanto a sus militantes hay 
con más pasado que futuro y 
están muy cerca de la cárcel, 
como es el caso de cabeza 
de Vaca, Ricardo Anaya, 
Santiago Creel, por sólo 
nombrar tres. El PRI con 
un líder nacional de dudosa 
honestidad, no puede 
jugársela como candidato 
a menos que quiera que su 
partido pierda el registro.

La oposición, 
identificada con la derecha, 
debería encaminar 
su atención hacia los 
empresarios, que tienen 

mucho que defender y en 
lo suyo no improvisan. Es 
decir, están unidos por las 
cámaras que los aglutinan 
y por sus intereses.  
Es decir, podría darle solidez 
a sus propuestas, aunque 
tendrían una imagen poco 
aceptable a nivel popular.

La derrota del Estado 
de México sirvió para que 
cada declaración de los 
miembros distinguidos de la 
oposición se sometiera a un 
psicoanálisis. Pareciera que 
todavía no dan crédito de 
los resultados y argumentan 
una lucha reñida, 
cuando en realidad hubo 
mucha compra de votos, 
obstrucción a la llegada 

de casillas, intromisión 
en las casillas especiales, 
urnas embarazadas, etc. 
Contabilizar esos votos 
tramposos le quita lo reñido 
a la contienda que hasta 
ahora tiene una diferencia 
de más de 200 mil  
votos.

Recordemos que Alfredo 
del Mazo le “ganó” a Delfina 
Gómez por 2.78 por ciento, es 
decir, equivalente a 168 mil 
votos. Hace seis años nadie 
cuestionó la legitimidad 
de Del Mazo, ni habló de 
competencia reñida ni de 
elecciones de estado. Pero 
la oposición considera que 
nació ayer, igual que la 
memoria de la población 

y habla sin detenerse en 
verificar la lógica de sus 
palabras ni el contenido de 
sus ocurrencias.

Los líderes de los 
partidos de oposición se 
preocupan más por la forma 
que por el fondo y se citan 
para debatir sobre el método 
para elegir candidato 
cuando el problema no es 
el método sino la carencia 
de líderes. Aseguran que 
dicha mecánica la definirán 
dirigentes nacionales de 
«Va por México» y algunos 
actores de la sociedad civil 
a más tardar la próxima 
semana.

Repartir culpas es un 
gesto de inmadurez política 
tratándose de una elección, 
porque los partidos que 
integran la alianza nunca 
prepararon cuadros dentro 
de sus partidos. Los mismos 
que fueron presidentes 
municipales, saltan a ser 
diputados locales, luego 
federales, luego senadores 
y pasan de nuevo a la 
diputación local, si tienen 
suerte son gobernadores y 
es ahí donde la tentación 
los rebasa y caen en actos de 
corrupción.

Por varios años, dentro 

del PRI, cuando era un 
partido político se propuso 
crear dos sectores sumados 
a los tres existentes –obrero, 
campesino y popular–, así 
se presentó la posibilidad 
de que el Ejército fuera el 
cuarto sector del tricolor, 
responsabilidad que adoptó 
el Partido Auténtico de la 
Revolución Mexicana hasta 
su desaparición.

La otra alternativa era 
el empresariado, propuesta 
que ha quedado en el aire 
por temor a ser considerado 
como un partido clasista y 
parte de la élite, pero ahora 
el PRI no está para escoger. 
Ya su íntima relación con 
Claudio X. González lo 
definió.

PEGA Y CORRE
Todos los partidos 

políticos que competirán 
en 2024 por la Presidencia 
de la República definirán, 
hasta ahora su método de 
selección del candidato 
al puesto político más 
importante del país. Esto 
quiere decir, que, hasta 
el momento, no hay 
democracia interna en 
ninguno de ellos…

Esta es opinión personal 
del columnista

de ahí podríamos tener 
un decantamiento: ¿de 
verdad nos vamos a quedar 
simultáneamente sin 
canciller, jefa de Gobierno y 
secretario de Gobernación?

Esa obligada depuración 
de aspirantes podría ayudar, 
de saque, a que el senador 
Ricardo Monreal asuma 
su condición de actor de 
reparto en el llamado grupo 
de corcholatas.

Dado que el 
zacatecano es sólo dueño 
–parafraseándolo– de la 
“nada” de un puesto formal 
mas no real en el Senado, 
no va a renunciar a lo que le 
queda para someterse a una 
encuesta donde no pinta. 
Veremos.

Luego sobreviene la 
duda en torno a qué hará 
Adán Augusto López. El 
titular de Segob puntea 
lejos de las dos corcholatas 
más competitivas. O eso 
creemos, porque al no saber 
exactamente cómo será la o 
las encuestas, en una de esas 
el paisano del Presidente 
se siente (o se sabe) con 
posibilidades.

De inscribirse López 

Hernández en el proceso, 
entonces una de dos: o dejan 
en Segob a un encargado 
de despacho –cosas más 
raras hemos visto en este 
gobierno– o el Presidente 
no encarga a nadie eso o 
(lo más improbable, me 
parece) improvisa un tercer 

secretario de Gobernación 
en el sexenio.

En todo caso estas 
interrogantes (y qué tan en 
serio encarten en el proceso 
a Manuel Velasco y a 
Gerardo Fernández Noroña) 
comenzarán a despejarse 
el domingo, cuando en su 

consejo nacional convocado 
para ese día Morena 
formalice el método que 
quiere AMLO para su 
sucesión.

Si el Presidente ha cedido 
a la machacona petición de 
su colaborador de tantos 
años de que el piso parejo 
en la competencia supone 
obligadamente la renuncia 
de todos los suspirantes a 
sus puestos, entonces Ebrard 
tendría oportunidad de 
evidenciar a Sheinbaum 
como una indebida favorita.

El todavía secretario 
de Relaciones Exteriores 
ha venido compitiendo en 

condiciones inequitativas 
en el proceso sucesorio.

Su cartera oficial le 
permitía en efecto lucirse en 
momentos específicos (crisis 
en la relación bilateral con 
Estados Unidos, que incluye 
no sólo lo eminentemente 
diplomático, sino también 
asuntos económicos, por 
ejemplo), pero de ninguna 
manera tiene el margen para 
lucirse que sí goza Claudia.

El margen y 
el presupuesto de 
comunicación social, por 
supuesto.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Si este fin de semana 
fueran las elecciones 
para elegir gobernador 

o gobernadora en Veracruz, 
el partido Morena y la 
Secretaria de Energía, Rocío 
Nahle García, arrasarían 
en los comicios, toda vez 
que, de acuerdo con la 
encuesta realizada este 5 de 
junio por la firma Massive 
Caller, la intención del voto 
les favorece ampliamente.

Esta encuesta arrojó 
que como partido político 
o como candidata la 
ciudadanía mantiene e 
incrementa la confianza 
hacia el proyecto de la 
Cuarta Transformación y 
da como consecuencia que 
Morena y Rocío Nahle sean 
hoy en día la fórmula que 
garantizaría la continuidad 
de los trabajos realizados 
por el ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez al frente de 
la administración pública 
estatal.

Al preguntarle a la 
ciudadanía quien le 
gustaría que fuera el 
candidato a gobernador o 
gobernadora, el 34.6 por 
ciento prefiere que sea 
Rocío Nahle; mientras que 
abajo y del mismo partido 
Morena se encuentran el 
alcalde de Xalapa con un 
14.2 por ciento; el delegado 
federal de los programas 
sociales con un 10.9 por 
ciento, el titular de la SEV 

Si hoy fueran las 
elecciones en Veracruz, 

Morena y Nahle arrasarían
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con un 8.8 por ciento, 
mientras que un 6.4 aún 
no decide y muy al fondo, 
con un 4.7 por ciento, un 
diputado federal.

Por cuanto hace a la 
oposición, la coalición 
PAN-PRI-PRD registra su 
cifra más alta con 26.1 por 

ciento y aun cuando no 
les alcanzaría para ganar 
será interesante ver cómo 
resuelven el acertijo de 
quien será su abanderado 
en la elección de 2024, ya 
que al tener cacicazgos 
y grandes intereses 
personales habrá una  

pelea encarnizada entre 
estos. 

El ejemplo del pasado 
fin de semana en el Estado 
de México es la mejor 
manera de entender la 

política, “es tiempo de 
las mujeres”, pero no de 
aquellas que responden a 
intereses de grupos como 
el de Atlacomulco, sino de 
las mujeres fuertes, con 

criterios y preparadas para 
llevar a Veracruz por la 
ruta de la continuidad  y de 
la transformación iniciada 
por el Presidente de la 
República.
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Se reconoce la trayectoria y el trabajo de la doctora en proyectos que impactan en la reducción  
de gases de efecto invernadero.

Entrega Congreso el Premio 
al Mérito Ambiental 2023 a 

la Dra. Fabiola Sandoval
REDACCIÓN NORESTE        
Xalapa, Veracruz  

En Sesión Solemne, los 
tres poderes del Estado 
de Veracruz de Ignacio 

de la Llave reconocieron 
con el Premio al Mérito 
por la Defensa y Mejora del 
Medio Ambiente 2023 a la 
doctora Fabiola Sandoval 
Salas, por su trabajo en 
proyectos que impactan en la 
reducción de gases de efecto 
invernadero, su labor docente 
y de investigación, desarrollo y 
transferencia de tecnología en 
favor del medio ambiente.

La sesión se celebró 
en el Recinto Oficial de 
Sesiones con la presencia de 
legisladoras y legisladores, 
encabezados por la presidenta 
de la Mesa Directiva, diputada 
Margarita Corro Mendoza, 
del gobernador del estado, 
ingeniero Cuitláhuac García 
Jiménez, y de la presidenta 
del Poder Judicial estatal, 
magistrada Lisbeth Aurelia 
Jiménez Aguirre.

Reconocimiento de la 
Presidenta del Congreso

Tras la recepción del 
y la titular de los poderes 
Ejecutivo y Judicial, así como 
de la galardonada, por parte de 
las comisiones de cortesía, fue 
entonado el Himno Nacional 
mexicano y posteriormente, 
en el uso de la voz, la presidenta 
de la Mesa Directiva, diputada 
Margarita Corro Mendoza, 
dio la bienvenida a todas y 
todos, puntualizando que este 
acto invita a la reflexión para 
dimensionar la trascendencia 
de las acciones u omisiones, 
pasadas y presentes, de cara a 
las generaciones venideras.

Asimismo, se pronunció 
por entender la importancia 
de proteger los recursos 
naturales no como una 
obligación, sino como una 
convicción, para que sea otro 
el rumbo a transitar como 
humanidad. Afirmó que 
“Veracruz es muestra de lo que 
significa amor y respeto por la 
naturaleza y este Congreso ha 
sabido aportar su granito de 
arena asumiendo cabalmente 
su compromiso”.

La diputada Corro 
Mendoza felicitó a la doctora 
Fabiola Sandoval por su 
destacable labor en la academia 
y la ciencia al acumular éxitos 
como impulsora de proyectos 
de cocinas ecológicas y de 
programas de captación de 
agua, “ambas contribuciones 
con repercusiones altamente 
favorables en diversas regiones 

de Veracruz”.
También, reconoció 

el actuar del gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
por otorgar al medio ambiente 
un lugar protagónico en la 
agenda de la administración 
pública estatal, con estrategias 
que dan resultados positivos 
contundentes.

Acto seguido, se procedió 
a la lectura del Acuerdo 
respectivo e, inmediatamente, 
se condecoró a la doctora 
Fabiola Sandoval con la 
entrega de la medalla y 
diploma al Mérito Ambiental 
2023.

Palabras de la doctora 
Fabiola Sandoval Salas

En su participación y tras 

el agradecimiento a quienes 
hicieron posible este Premio, 
la doctora Fabiola Sandoval 
consideró imperativo 
entender la importancia del 
cuidado del medio ambiente 
y la responsabilidad que todos 
deben tener para preservarlo. 
Indicó que “no es suficiente que 
solo unos pocos se preocupen 
por el entorno natural. El 
cuidado del ambiente tiene 
que ser una tarea compartida 
y un compromiso que todos 
deben asumir”.

Dijo que la sociedad no 
puede permitirse “el lujo” 
de ser espectadora ante la 
degradación del entorno, ya 
que todas las personas son 
protagonistas de esta historia 

y cada acción, por pequeña 
que sea, cuenta. Además, se 
pronunció por implementar 
medidas para fomentar 
prácticas sostenibles en la 
agricultura, la forestería, la 
ganadería y la minería, así 
como proteger y promover 
la recuperación de los 
ecosistemas naturales y la 
protección de la vida silvestre.

Consideró necesario 
reducir las emisiones de 
gases de efecto invernadero 
a través de medidas como el 
uso de vehículos eléctricos, 
así como la promoción de 
legislaciones más exigentes, 
por parte de los Estados, a los 
sectores industriales que más 
contaminan.

En tanto, ponderó por 
la adopción de estrategias 
de conservación del agua y 
mejora de la infraestructura 
para el acceso al agua potable, 
el fomento de prácticas 
sostenibles en la agricultura 
y la industria para reducir el 
consumo de agua y sanear los 
ríos, lagos y sistemas lacustres.

Mensaje del gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez

En uso de la palabra, 
el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez reconoció el 
compromiso de la doctora 
Sandoval Salas con el planeta, 
al que, dijo, el Gobierno del 
Estado ha sumado diversas 
acciones en el territorio 
estatal.

En esta labor de protección 
al entorno natural, el 
mandatario destacó que su 
administración ha impulsado 
el reconocimiento de 901 áreas 
de conservación, naturales 
protegidas y privadas, es decir, 
110 mil hectáreas en total.

En poco más de cuatro 
años, prosiguió, Veracruz ha 
trabajado en la recuperación 
de más de 20 cuerpos de agua 
en once municipios del estado, 
con una inversión de 224 
millones de pesos (mdp).

Además, han sido 
producidas casi ocho millones 
de plantas en distintos viveros 

del estado y las ha entregado al 
gobierno federal mediante el 
programa federal Sembrando 
Vida para reforestación.  
A esto sumó cinco mil 238 
hectáreas reforestadas y 
restauradas en 129 municipios 
del estado.

De acuerdo con el titular 
del Ejecutivo, este gobierno 
ha invertido 371 mdp en el 
saneamiento de 15 rellenos 
sanitarios en 15 municipios. 
A través de 20 campañas de 
acopio, ha sido recolectadas 
800 toneladas de residuos de 
manejo especial y sólidos y 
224 mil litros de aceite.

Con el apoyo de diputadas, 
diputados, gobiernos 
municipales y sociedad, 
este gobierno ha impulsado 
cinco campañas de limpieza 
de playas, a lo largo de 700 
kilómetros, y ha recolectado 
casi 30 toneladas. En total, 
precisó el Gobernador, la 
actual administración ha 
invertido mil 051 mdp.

Concluyó reconociendo 
que estas acciones no serían 
posibles sin la voluntad y 
la entrega de ciudadanos 
ejemplares como la 
galardonada.

La Presidenta de la Mesa 
Directiva dio por concluida 
la Sesión Solemne a las 18:10 
horas.
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El alcalde José Manuel Pozos Castro agradeció a AMLO y a Cuitláhuac su respaldo al campo tuxpeño

Productores de Tuxpan 
reciben “Programa 

Fertilizantes para el Bienestar”

Tuxpan recordó a Enrique Rodríguez 
Cano, en su 68 aniversario luctuoso

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Como resultado del 
trabajo coordinado 
de los 3 niveles 

de gobierno, esta tarde, 
491 productores, de 52 
localidades de Tuxpan 
recibieron más de 255 
toneladas de abono Urea 
y DAP, del Programa 
“Fertilizantes para el 
Bienestar”, con lo que 
incrementarán sus cosechas.

La entrega se realizó en 
Tampiquillo, en un evento 
que fue encabezado por el 
alcalde José Manuel Pozos 
Castro; el Ing. Óscar Javier 
Fernández Morales, titular de 
la Representación de SADER 
en Veracruz; el Lic. Gustavo 
Adolfo Rosales Falcón, 
coordinador estatal de 
SEGALMEX en Veracruz; el 
Ing. Héctor Flores González, 
jefe del Programa Agrícola 
de la Representación Estatal 
de la SADER Veracruz.

También se contó la 
presencia del Ing. Manuel 
Sánchez Jacinto, jefe de 
distrito de Desarrollo Rural 
de la SADER en Tuxpan; 
la regidora María del 
Pilar Martínez Matesanz, 
comisionada en Fomento 
Agropecuario; Edmundo 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El Gobierno de Tuxpan 
recordó a Enrique 
Rodríguez Cano, en su 

68 Aniversario Luctuoso. Sin 
duda es una de las figuras 
más emblemáticas de este 
municipio, cuyo legado 
todavía es actual. 

Cristóbal Cruz, director 
de Fomento Agropecuario; 
y el subagente municipal 
de Tampiquillo, Catarino 
Mendoza.

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro agradeció 
al presidente Andrés 
Manuel López Obrador y 
al Gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez, por todo 
su apoyo para incrementar 
la producción del campo 
tuxpeño: “Todos somos 
testigos que hoy se gobierna 
diferente, porque se atiende 
con sentido humano y 
compromiso social”.

“No hay duda de que este 
esfuerzo coordinado entre 
los 3 niveles de gobierno nos 
permite cumplir cabalmente 
con la premisa del presidente 
López Obrador: «Que coman 
primero los que nos dan de 
comer»”, expresó. 

Pozos Castro se 
comprometió con los 
productores a llevar hasta 
cada una de las comunidades 
beneficiadas el fertilizante 
que hoy recibieron, 
evitándoles gastos y pérdida 
de tiempo; reiterando ser un 
aliado permanente en la tarea 
de incentivar la producción 
agrícola y garantizar a los 
campesinos y sus familias 
vivan cada vez mejor. 

El Ing. Óscar Javier 
Fernández Morales, titular 
de la Representación de 
Agricultura en Veracruz, 

resaltó la importancia de 
darle un uso adecuado a los 
fertilizantes para nutrir de 
forma correcta sus cultivos.

Por su parte Gustavo 
Rosales, coordinador 
estatal de SEGALMEX dijo 
estar contento por asistir a 

Tuxpan para hacer entrega 
de estos apoyos que sin duda 
son una gran ayuda para los 
productores.

El Lic. Eduardo 
Andrade Rocha, director 
de Asuntos Jurídicos del H. 
Ayuntamiento destacó la 
gran honestidad y visión de 
presente y de futuro, siendo 
uno de los alcaldes más 
jóvenes de Tuxpan, y del 
que su nombre nos llena de 
orgullo; motivo por el cual la 
cabecera municipal lleva su 
nombre.  

A nombre de la Asociación 
“Jesús Reyes Heroles”, Leticia 
Sánchez Bautista agradeció a 
los presentes por asistir a este 
importante acto. 

Francisco Rodríguez 
Ruiz, sobrino de Enrique 
Rodríguez Cano, recordó el 
gran trabajo político que éste 
realizó y dio las gracias en 

nombre de su familia por este 
homenaje. 

Un alumno de la 
Escuela Secundaria Técnica 
Industrial Núm. 2, presentó 
una semblanza relativa a 
este personaje histórico de 
nuestro municipio. 

También estuvieron 
presentes la regidora 
Lucero Reséndis Ambrocio, 
el regidor Axel Bernal  
Herrera, directores y 
coordinadores de las diversas 
áreas del Ayuntamiento, 
expresidentes municipales, 
estudiantes, docentes y 
público en general; elementos 
de la SEDENA, SEMAR, 
Policía Municipal, Tránsito 
Municipal, Protección Civil 
y Bomberos.

En el acto oficial realizado 
esta mañana, en la Explanada 
Municipal, participaron 
autoridades civiles, navales 
y militares, además de la 
Asociación “Jesús Reyes 
Heroles”.

Presidieron el acto el Lic. 
Eduardo Andrade Rocha, 
director de Asuntos Jurídicos 
del H. Ayuntamiento, en 

representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; el 
Capitán de Navío IMP DEM 
Gontran Santiago Reyes, 
en representación de la  
Fuerza Naval del Golfo; el 
General de Brigada DEM 
Fernando Antonio Solares 
Lammel, comandante 
de la 19ª Zona Militar; el 
Capitán de Fragata Luis 

Alberto Martínez Bibiano, en 
representación de la Quinta 
Zona Naval.

La síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara; el Prof. Luis 
Demetrio López Marín, 
regidor comisionado en 
Actos Cívicos; el presidente 
de la Asociación “Jesús 
Reyes Heroles”, Crisóforo 
Hernández Cerecedo; 
Francisco Rodríguez 
Ruiz, sobrino de Enrique 
Rodríguez Cano; el Prof. 
Omar Espartaco López 
Marín, director de la Esc. 
Secundaria Técnica Núm. 2 
“Enrique Rodríguez Cano”; 
y el Ing. Ramiro González 
Cortez, supervisor de escuelas 
secundarias técnicas de la 
zona 07.
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Conferencias, danzas, 
música. Feria en el 
Parque Anáhuac, el 

corredor cultural, Jueves 
de Corpus día del volador, 
procesión del santísimo, 
conciertos musicales, bueno 
la fiesta tradicional más 
importante de la región 
merece una reflexión 
histórica a través de la 
construcción de la fe, con su 
Festival Xanath inigualable 
en los terrenos de la feria 
consulte la cartelera y visite 
Papantla Pueblo Mágico, 
con su Catedral que data de 
mil quinientos sesenta el 
inicio de su construcción, el 
Mural del maestro Teodoro 
Cano, su inigualable Parque 
Israel C. Téllez, el Curato y 
ahora con este nuevo rostro 
a través de los murales del 
maestro José Martínez 
más conocido como Pepe 
Martínez, la vainilla en el 
Parque y tomarse una foto 
en las letras de Papantla cada 
una con un significado de 
nuestro patrimonio cultural, 
con su quiosco y lo mejor 
su gente que le brindará la 
hospitalidad que se merece, 
aquí les presentamos un 
pequeño adelanto de su 
historia:

Los antecedentes más 
antiguos de esta celebración 
marcan mil quinientos 
setenta como la primera 
misa de Corpus Christi en 
una iglesia de palos donde 
está ahora la Catedral de 
Papantla, la historia señala 
que el señor de Coatzintla 
Santiago encabezaba una 
procesión donde se iban 
incluyendo danzas y personas 
de diferentes  comunidades 
hasta llegar a Papantla, 
este santo se quedaba en 
la Catedral, este acontecer 
se fue fortaleciendo y 
conformando durante la 
colonia, el siglo XVIII marcó 
su consolidación y devoción, 
para el siglo XIX y principios 
del XX fue su esplendor, así 
es como esta fiesta patronal 
ha pasado por diferentes 
etapas, pero siempre ha 
sido del pueblo, es la fiesta 
regional más importante en 
cuanto a sus contenidos y su 
historia, llegó a reunir a toda 
la región.

«En el calendario de 
fiestas tradicionales que 
celebra la población de 
Papantla, la que goza de 
mayor prestigio regional 
es la FERIA DE CORPUS 
CHRISTI que, a pesar 
de su indudable sentido 
religioso, en 1957 escapó 
al control organizativo de 
la autoridad parroquial y 
las mayordomías, para ser 
promovida comercialmente 
por un patronato civil.

Este desplazamiento 
operacional del sector que 
desde la época de la colonia 
tuvo a su cargo el desarrollo 
de la fiesta, determinó que 
fuera abandonado su ámbito 
original de realización 
(templo católico y lugares 

VICTOR A. POO ECHANIZ

Crónicas
               de Papantla

Historia y crónica 
de Corpus Christi

aledaños) siendo sustituido 
por un paraje en las afueras 
de Papantla, con el nombre 
de Campo Anáhuac. Ahora 
este año  se llevará a cabo 
en el Centro de Papantla 
de Olarte Pueblo Mágico, 
en su Catedral, Procesión, 
Monumento al Volador, 
homenaje al volador en su día 
Jueves de Corpus, el Parque 
Anáhuac,  Festival Xanath, 
con su Corredor Cultural, 
exposición ganadera, 
artistas, gastronomía, feria, 
que marcará otra época.

Según el valioso 
testimonio de un anciano de 
92 años, don Pablo Santes, en 
la última década del siglo XIX 
a la fiestas de Corpus «Venían 
de las congregaciones 
cercanas las danzas de los 
Voladores, Santiagueros, 
Negritos, Huahuas, Moros y 
Españoles, que contribuían 
al esplendor de la fiesta sin 
ninguna remuneración más 
que por el amor al terruño, 
su ca’chiquin».

Este elemento 
ceremonial, fiel indicativo 
del arraigo regional que tenía 
la fiesta (ca’chiquin significa 
población, pero en el mismo 
sentido cultural de la 
metrópolis griega y la civitas 
romana), se transformó 
radicalmente en 1957, al ser 
incorporados los grupos de 
danza al espectáculo que 
con el título de FESTIVAL 
XANATH se presenta todos 
los años durante la feria: 
«armoniza la variedad de 
danzas de la región en una 
versión coereográfica de 

la fundación del Señorío 
Totonaca, cuyo pasado y 
presente es vivo testimonio 
de su grandeza espiritual».

Tal fenómeno de 
sustitución de «valores 
tradicionales» por «valores 
de cambio», una vez que 
las relaciones comunitarias 
de carácter feudal han 
dado paso a las relaciones 
capitalistas donde la fuerza 
de trabajo es una mercancía 
más, tiene como antecedente 
la transformación de El 
Volador en «Espectáculo de 
fama mundial».

Los intérpretes de 
este esplendoroso rito, al 
tener acceso al mercado 
internacional de productos 
artísticos, han encontrado 
una fuente viable de 
ingresos. Las autoridades 
políticas los contratan 
por que representan 
un atractivo turístico y 
algunos empresarios los 
promueven por que ejecutan 
un acto susceptible de ser 
representado ante cualquier 
público, que dejará ganancias 
por concepto de boletaje. 
Los propios Voladores han 
ampliado este mercado 
vendiendo su «espectáculo» 
a toda comunidad que 
desee contratarlos para 
determinada festividad, 
religiosa cívica.

Debemos señalar, 
regresando a CORPUS 
CHRISTI de la importancia 
en otras épocas: por una 
parte, el papel que jugaban las 
mayordomías en la antigua 
sistema de organización 

y, sobre todo, el acto 
propiciatorio de bendición 
de semillas que se realizaba 
dentro de la fiesta.

No cabe duda de que las 
mayordomías acapararon 
la más elevada carga de 
responsabilidad en los 
periodos de mayor esplendor 
de la fiesta tradicional.

Volviendo al testimonio 
ya mencionado, se sabe 
que a finales del siglo XIX 
«En la iglesia parroquial 
se instalaban y adornaban 
los siete altares. Cada 
mayordomo se encargaba 
de un altar» y que «los 
mayordomos arreglaban los 
altares con flores y manteles 
limpios».

Sin embargo, no se puede 
decir que este control haya 
sido extensivo a los grupos de 
danzas procedente de otros 
lugares de la región, porque 
existe noticia de que hasta 
1940 se realizaban todavía 
algunos ritos paganos, como 
el corte traslado y colocación 
del tzakatquihui (palo 
volador), ritual altamente 
cargado de signos mágicos. 
Este hecho, atestigua en años 
tempranos del siglo XX por 
el etnógrafo Fewkes, provocó 
la siguiente declaración.

«Aparentemente este 
juego ha conservado en 
Papantla algo de su vigor 
antiguo, de tal manera que 
la representación contiene 
todavía mucho de las 
ceremonias antiguas» .

Ambas clases de 
mayordomo, los adheridos 
al régimen parroquial y los 

«independientes» ejercían 
sin embargo funciones 
complementarias, no 
necesariamente antagónicas, 
aunque no se desecha la 
posibilidad de que algunos 
sacerdotes hayan intentado, 
sin éxito, adquirir el control 
sobre los grupos de danza.

La bendición de semillas 
es el tercer rasgo tradicional 
que se debe analizar. Tal vez 
con mayor cuidado que los 
anteriores. Recuerda el señor 
Santes que «Era costumbre 
que, durante la feria, los 
campesinos llevaran a la 
iglesia sus semillas como son 
jícamas, camotes, plátanos, 
piñas, mazorcas de maíz y 
frijol en vaina, para que lo 
bendijera el señor cura».

Dicha acción devota, al 
parecer intrascendente, tiene 
hondas implicaciones rituales 
para los agricultores de la 
región, pues la fiesta movible 
de Corpus Christi, que tiene 
lugar entre un fecha oscilante 
entre la ultima semana de 
mayo y la penúltima de junio, 
coincide con la cosecha del 
maíz en el ciclo invierno – 
primavera (tonamil) y los 
preparativos para la siembra 
de verano – otoño (temporal).

Actualmente, el único 
vestigio evidente de la 
bendición de simientes lo 
tenemos en el arco de palma 
de coyol que se coloca a la 
entrada del atrio, frente a la 
puerta principal del templo. 
El armazón de madera está 
ornamentado con estrellas 
de palma entreveradas de 
flores y adornos de papel. Un 

travesaño, sujeto entre los 
dos elementos laterales, es 
utilizado para colgar diversas 
clases

de frutos maduros; 
destacan las mazorcas de 
maíz seco, representativas de 
todas las variedades que se 
siembran en la región.

El maíz continúa siendo, 
pese a la introducción 
de nuevos cultivos, el 
protagonista de la economía 
mexicana. Al hablar de 
antecedentes prehispánicos, 
Westheim opina:

«Para el hombre del 
mundo mesoamericano 
el maíz era el milagro 
cósmico de la renovación 
de la vida. Gracias a este 
milagro existía y subsistía la 
comunidad humana; gracias 
a él el hombre podía cumplir 
con la tarea que le estaba 
encomendada: mantener a 
los dioses y, a través de ellos, el 
orden cósmico».

En la fiesta tradicional de 
Corpus Christi, los totonacas, 
campesinos como la mayoría 
de sus descendientes, 
concentraron una elevada 
carga de signos mágicos, 
latentes en la reunión anual 
de danzantes llegados de 
diferentes rumbos, así como 
en el sostenimiento de un 
sistema de cargos otorgados 
al margen de la autoridad 
clerical y, finalmente, en la 
bendición de frutos cuyas 
simientes son preparadas 
para la siguiente siembra.

Tomado del 
mecanoescrito que alude a 
Arteche como autor
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HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz  

La Fiscalía General 
del Estado no 
logró justificar la 

prisión preventiva que 
como medida cautelar se 
pretendió aplicar en contra 
de la juez Angélica "N" 
señalada de liberar bajo 
presunta corrupción a Itiel 
"N" el "Compa Playa". 

La juez adscrita al 
distrito judicial de 
Huatusco fue detenida el 
pasado lunes por la mañana 
en Xalapa aparentemente 
bajo irregularidades, de 
acuerdo a lo denunciado 
por su defensa legal y su 
familia. 

Tras ser ingresada en 
el Cuartel de San José por 
policías estatales fue puesta 
a disposición ante la Unidad 
Integral de Procuración 

ALEJANDRO ÁVILA   
Veracruz, Veracruz   

Los nuevos dueños 
del equipo de fútbol 
de Veracruz son un 

conjunto de empresarios 
de la entidad veracruzana 
y de la Ciudad de México, 
confirmó el secretario 
de Finanzas y Planeación 
(SEFIPLAN), José Luis Lima 
Franco.

De la misma manera, el 
funcionario estatal descartó 
no especificó cuál será el 
papel que desempeñará el 
empresario regiomontano 
y dueño de Value Grupo 
Financiero, Carlos Bremer 
Gutiérrez, quien fue uno 

Liberan a jueza detenida en Xalapa; 
seguirá proceso en libertad 

De Veracruz y CDMX nuevos dueños 
de equipo de futbol: Lima Franco

de Justicia en Xalapa, que 
estando dentro del término 
constitucional de las 48 
horas, a criterio del órgano 
técnico investigador, no 
logró vincularla. 

"Por lo cual se dispone 
dejar en  libertad a Angélica 
“N” en términos de lo 
dispuesto en el artículo 140  
del Código Nacional de 
Procedimientos Penales, 
para seguir diligenciando y 
acreditar su probable o no 
participación en los hechos 
de los que ha sido señalada, 
por lo que la investigación 
no ha concluido y continúa 
su curso" informó este 
miércoles la Fiscalía 
General del Estado. 

A su vez, la fiscalía 
estatal  realizó el desglose 
respectivo a la Fiscalía 
General de la República 
FGR por hechos de 
competencia federal.

de los gestores para que se 
destrabaran los conflictos 
entre la Federación 
Mexicana de Fútbol y la 
plaza de Veracruz, logrando 
así el nuevo que jugará  
en la Liga de Expansión  
MX.

"Hay varios, desde 
veracruzanos también 
de la Ciudad de México, 
pero son empresarios a 
diversos lugares (...) son 
parte del mismo grupo 
de empresarios pero al 
final repito, se tienen que 
registrar varios nombres y 
al final se tendrá que escoger 
de esos nombres cual va a ser 
el nombre -oficial-", asestó.

Cabe mencionar que este 

lunes por la noche se dio a 
conocer que tres nombres 
fueron registrados por la 
empresaria Rosalba Lugo 
Trigo ante el Instituto 
Mexicano de Propiedad 
Industrial (IMPI), los 
cuales son: Club Deportivo 
Veracruzano, CF Veracruz y 
Piratas Veracruz.

Lima Franco señaló 
que se tiene previsto que 
el estadio esté listo para 
utilizarse a finales del 2023 
o principios del 2024, y 
a mediados del siguiente 
año ya pueda jugar el 
nuevo equipo de fútbol de 
Veracruz en el remodelado 
Luis "Pirata" Fuente.

"En el tema del 

equipo no tenemos ya 
ningún problema, ya está 
prácticamente autorizado 
por la FEMEXFUT, por 
la FIFA, ya lo único que 
estamos esperando es que 
esté rehabilitado el estadio", 
agregó.

José Luis Lima Franco, 
dijo para finalizar que 
tendrán que esperar los 
tiempos de la Liga de 
Expansión MX, pues serán 
ellos quienes anuncian 
cuando será habilitada 
la plaza de Veracruz; 
posteriormente, los 
empresarios tendrán que 
definir cuál es el nombre 
con el que jugará el nuevo 
equipo veracruzano.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

Emma Coronel, esposa 
de Joaquín ‘el Chapo’ 
Guzmán, salió de la 

prisión FMC Carswell, 
ubicada en Texas.

Coronel Aispuro fue 
trasladada a un centro para 
la reinserción social en 
California como un paso 
más previo a su liberación.

La esposa del 
exnarcotraficante fue 
ingresada al Centro de 
Manejo Residencial de 
Reinserción de Long 
Beach, donde los internos 
reciben consejerías para 
construir nuevos lazos con 
la comunidad y apoyo para 
encontrar empleo.

También se ofrecen 
programas de abandono de 

AGENCIAS 
Ucrania

Ucrania espera que se 
estabilice el nivel de 
agua en el río Dniéper 

tras la destrucción de la presa 
de Kajovka, que ha dejado 
inundadas decenas de casas 
y más de 10 mil hectáreas de 
tierra agrícola, un desastre 
que las autoridades de Kiev 
creen que no repercutirá en 
su contraofensiva.

«La estabilización de los 
niveles del agua en las zonas 
inundadas tendrá lugar en 
los próximos cuatro días”, 
señaló en un comunicado 
Ukrhydroenergo, la empresa 
que administra centrales 
hidroeléctricas en Ucrania.

Agregó que pese a que el 
nivel máximo de agua ya ha 
sido alcanzado, el impacto 
del desastre sigue siendo 
extraordinario.

Estado de emergencia en 
Jersón

Las autoridades impuestas 
por Rusia en Jersón, partida en 
dos por el río Dniéper y cuya 
ribera oriental es controlada 
por Moscú, declararon por su 

AGENCIAS 
Estados Unidos

La ciudad de Nueva 
York dejó este 
miércoles estampas 

fantasmagóricas por la 
contaminación causada por 
los cientos de incendios que 
asuelan desde hace varios 
días la vecina Canadá y que 
han sido arrastrados por el 
viento a lo largo de más de 
mil 500 kilómetros hasta 
cubrir la Gran Manzana.

Times Square estaba 
bañado por una luz naranja, 
el sol parecía la pegatina 
de un círculo amarillo que 
apenas iluminaba entre 
la densa nube de humo 
que comenzó a envolver la 
ciudad sobre todo a partir de 
las 12:00 h local.

Los edificios de la ciudad 
vistos desde el Central Park 
parecían los mástiles de un 
barco fantasma. La ciudad 
olía a madera quemada, 
a incendio. Muchas 
farolas se encendieron 
automáticamente ante las 
oscuridad que invadió el 

EU libera a la 
esposa del ‘Chapo’

Gobierno ucraniano estima que inundaciones por 
presa destruida no impide su contraofensiva

NY cubierta de humo por contaminación 
originada por incendios forestales en Canadá

abuso de sustancias.
Emma Coronel fue 

detenida en febrero de 
2021, tras aterrizar en el 
Aeropuerto Internacional 
de Dulles, en Virginia.

En junio de ese año 
se declaró culpable 
de conspiración para 
distribuir heroína, 
cocaína, mariguana y 
metanfetaminas y su 
importación ilegal a Estados 
Unidos; de conspiración 
para cometer lavado de 
dinero y por involucrarse 
en transacciones y negocios 
con su esposo, ‘el Chapo’ 
Guzmán.

Pero fue hasta 
noviembre de 2021 que 
fue sentenciada a 36 meses 
de cárcel, pero en febrero 
de 2022 su condena fue 
reducida cinco meses.

parte el estado de emergencia 
en los territorios bajo su 
control.

De acuerdo con el 
gobernador interino de 
Jersón, Vladímir Saldo, entre 
22 mil y 40 mil personas se 
encuentran en la zona del 
desastre.

Según el Gobierno 
ucraniano, hasta el momento 
se ha evacuado de las zonas 
más afectadas en la orilla 
occidental, principalmente 
una veintena de localidades, a 
más de mil 750 personas.

En la orilla izquierda, 
ocupada por Rusia, las 
autoridades locales hablan de 
más de mil 500 evacuados y 
36 localidades inundadas.

Enorme daño 
medioambiental

El desbordamiento 
de la presa de Kajovka ha 
provocado la inundación de 
10 mil hectáreas de tierras 
agrícolas en la margen 
occidental del río Dniéper, 
informó hoy el Ministerio de 
Agricultura ucraniano.

La superficie anegada 

es aún mayor en la margen 
oriental del río, donde 
se encontraba la Central 
Hidroeléctrica de Nueva 
Kajovka, pero las autoridades 
ucranianas no pueden ofrecer 
un balance preciso de daños al 
estar esta parte de la provincia 
de Jersón ocupada por Rusia.

Según el Ministerio 
de Agricultura de Kiev, la 
destrucción de la presa deja 
inservibles 31 sistemas de 
riego de las provincias de 
Dnipropetrovsk, Jersón y 
Zaporiyia, todas ellas situadas 
en el este y el sureste de 
Ucrania.

Un desastre como ventaja 
militar

Según el presidente 
ucraniano, Volodímir 
Zelenski, la explosión que 
destruyó la presa y la Central 
Hidroeléctrica de Nueva 
Kajovka solo pudo producirse 
desde el interior de la 
infraestructura, controlada 
por Rusia desde febrero de 
2022.

A la vez, aseguró que 
lo ocurrido “no detendrá a 
Ucrania y los ucranianos”, ni 
afectará sus planes de liberar 

los territorios ocupados por 
Rusia.

Moscú en tanto sigue 
apuntando a Kiev como el 
responsable del ataque a la 
presa, pero Saldo reconoció 
hoy que la destrucción de la 
presa favorece militarmente a 
las tropas del Kremlin.

«Desde el punto de vista 
militar, la situación operativa 
y táctica está a favor de las 
fuerzas rusas”, dijo.

El estadounidense 
Instituto para el Estudio de la 
Guerra (ISW, en inglés) rehusó 
hoy pronunciarse sobre lo 
que ocurrió exactamente 
en Kajovka, pero reiteró su 
análisis de octubre de 2022, 
cuando afirmó que “los rusos 
tienen un mayor y más claro 
interés en inundar” el río 
Dniéper a pesar del daño 
que causaría a sus propias 
posiciones.

Sus expertos señalan 
que las imágenes de la 
víspera, corroboradas por 
las afirmaciones hechas por 
blogueros militares rusos, 
“sugieren que la inundación 
arrasó con las posiciones 
ucranianas cerca de la orilla 

del Dniéper y obligó a las 
tropas ucranianas a evacuar 
mientras estaban bajo el fuego 
de la artillería rusa”.

Mientras, el comandante 
de las Fuerzas Armadas 
Conjuntas de Ucrania, 
teniente general Sergy Nayev, 
aseguró que el mando militar 
ucraniano ha tomado en 
cuenta en sus cálculos todas 
las acciones del enemigo y que 
estas no repercutirán en la 
contraofensiva.

Con todo, algunos 
expertos, como el fundador 
del Conflict Intelligence 
Team, Ruslán Levíev, 
opinaron que “volar la prensa 
no tenía sentido para ninguna 
de las partes”.

«Volar la presa e inundar 
sus propias posiciones (de 
las Fuerzas Armadas rusas) 
en la orilla izquierda es algo  
digno de un premio 
Darwin”, tuiteó, y sugirió 
que la infraestructura pudo 
derrumbarse por daños 
sufridos con anterioridad y 
los elevados niveles del agua 
en el embalse de Kajovka que 
no era regulada o descargada 
por las fuerzas rusas.

ambiente en el momento 
más crítico.

Las mascarillas para 
protegerse de las partículas 
contaminantes volvieron 
a ocupar las aceras de la 
Gran Manzana, como no 
se veía en muchos meses y 
numerosos centros públicos, 
como colegios, cancelaron 
sus actividades exteriores y 
suspendieron cualquier acto 
al aire libre.

El mayor índice de 
contaminación en medio 
siglo

El comisionado de 
Sanidad de Nueva York, 
Ashwin Vasa, aseguró este 
miércoles que Nueva York 
está registrando sus mayores 
índices de contaminación 
del aire desde la década de los 
sesenta del siglo pasado.

 Vasan advirtió de que las 
partículas finas suspendidas 
“pueden penetrar en los 
pulmones de las personas, 
provocar inflamaciones y 
empeorar afecciones como 
el asma, las enfermedades 
pulmonares crónicas o las 
cardiopatías subyacentes”.

El comisionado de 
salud, que advirtió de que la 
situación se puede prolongar 
varios días, pidió a los 
neoyorquinos que eviten 
salir a la calle “excepto si es 
absolutamente necesario” 
y recomendó el uso de 
mascarillas como la N95 para 
quienes tengan que realizar 
actividades en el exterior.

“El humo procedente 
de los actuales incendios 
forestales a lo largo de la 
frontera canadiense ha 
afectado significativamente 
a la calidad del aire aquí 
en Nueva York y en todo el 
noreste de Estados Unidos”, 
subrayó, por su parte el 
comisionado de gestión de 
emergencias de la ciudad, 
Zachary Iscol.

Alerta por contaminación 
continuará hasta el fin de 
semana

Iscol reiteró que se espera 
que la alerta medioambiental 
continúe activa “los próximos 
días” y advirtió de que la 
presencia de humo en el aire 
es “muy difícil de prever”.

“Ayer, los neoyorquinos 

vieron y olieron algo que 
nunca antes nos había 
impactado a esta escala”, dijo 
por su parte el alcalde Eric 
Adams, en referencia que la 
nube de contaminación se 
hizo claramente presente la 
tarde de ayer.

Asimismo, con tono 
apocalíptico, el alcalde 
advirtió de que aunque es la 
primera vez que ocurre algo 
como esto en la ciudad, no 
será la última.

“El cambio climático está 
acelerando estas situaciones. 
Debemos seguir reduciendo 
las emisiones, mejorar la 
calidad del aire y aumentar 
la resiliencia”, subrayó.

Nueva York no es único 
gran afectado en Estados 
Unidos por los incendios; de 
hecho, los residentes de más 
de cinco estados de EE.UU. 
se despertaron en medio 
de una bruma, ocasionada 
por el humo, que ha llevado 
a las autoridades alertar 
a los ciudadanos por las 
“peligrosas” condiciones del 
aire y a pedir que se limiten 
las actividades al aire libre.

En Canadá, el 
humo generado por los 
cuatrocientos incendios 
forestales que están activos 
en su territorio hizo  
sonar este miércoles las 
alarmas en Toronto, la mayor 
población del país, donde 
la calidad del aire empeoró  
en la noche del martes y 
pasó de riesgo moderado a 
“elevado”.

Con esos niveles, las 
autoridades sanitarias 
canadienses también han 
recomendado abstenerse de 
pasar tiempo el aire libre y 
pronostican que las malas 
condiciones se mantendrán 
al menos hasta el fin de 
semana, cuando se prevé la 
llegada de un frente de bajas 
presiones que renovará el 
aire.



REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

En respuesta a la 
Convocatoria para 
la elaboración del 

proyecto de Monumento en 
Memoria de las y los Héroes 
Veracruzanos de la Salud, que 
fallecieron en cumplimento 
de su deber atendiendo la 
emergencia sanitaria por 
Covid-19, alumnos de la 
licenciatura en Arquitectura 
de la Universidad de Xalapa 
(UX) realizaron una visita 
de campo a las instalaciones 
del Palacio Legislativo para 
conocer el suelo, espacio 
y dimensiones donde 
podría ser colocado este 
reconocimiento.

El catedrático de esta 
casa de estudios, Jonathan 
Guillermo Espinoza Bernal, 
señaló que a este recorrido 
de obra asistieron seis 
alumnos de cuarto semestre; 
sin embargo –agregó- 
colaboran en este proyecto 
un total de 15, quienes están 
motivados en representar la 
arquitectura de nivel social, 
sensorial y experiencial de lo 
que ha pasado en la vida en 
los últimos tiempos como lo 
fue el Covid-19.

Posterior a este 
recorrido, abundó, “en el 
aula se asentarán las ideas 
adquiridas para poder 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

El diputado del Partido 
del Trabajo (PT), 
Ramón Díaz Ávila, 

presentó al Pleno del 
Congreso una iniciativa 
que reforma diversas 
disposiciones del Código 
Electoral del estado de 
Veracruz, con la que se abre 
la posibilidad para que los 
partidos políticos puedan 
participar en procesos 
electorales mediante 
coaliciones, (establecidas 
ya en la Ley General de 
Partidos Políticos) y bajo 
la nueva modalidad de 
Candidaturas Comunes, 
especificando, en cada caso, 
los requisitos que deben 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La diputada Eusebia 
Cortés Pérez presentó 
al Pleno de la LXVI 

Legislatura una iniciativa 
con proyecto de decreto 
que reforma la fracción 
VIII del artículo 39 de 
la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo del 
Estado, con la finalidad 
de cambiar el nombre de 
la Comisión de Corredor 
Interoceánico, Zonas Libres 
y Desarrollo Económico 
por el de Comisión de 
Corredor Interoceánico, 
Zonas Portuarias, Mejora 
Regulatoria y Desarrollo 
Económico, por así 
responder a las necesidades 
actuales.

En su intervención 
en Tribuna, la Diputada 
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Responden a la convocatoria emanada del Decreto 470, publicado en la Gaceta Oficial Número  
Extraordinario 086, del 1 de marzo de 2023.

Ramón Díaz Ávila presenta al Pleno una iniciativa que reforma diversas disposiciones del  
Código Electoral del Estado de Veracruz.

Presenta la legisladora Eusebia Cortés iniciativa que reforma la fracción VIII del artículo 39 de la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo del Estado.

Interesa a alumnos de la UX el proyecto 
dedicado a los Héroes de la Salud

Plantea Diputado incorporar al Código 
Electoral la figura de Candidaturas Comunes

Incorporarían Mejora Regulatoria y Zonas 
Portuarias al nombre de una Comisión

iniciar la elaboración del 
proyecto y presentarlo de 
acuerdo con las fechas y 
plazos establecidos en la 
Convocatoria”.

Las y los jóvenes 
estudiantes fueron recibidos 
y atendidos por la diputada 
Nora Jéssica Lagunes 
Jáuregui, impulsora de este 
Monumento para reconocer 
a los héroes de la salud, quien 
dio detalles sobre las bases 
de la Convocatoria Pública. 

Además, reconoció el interés 
de las y los alumnos por 
participar en este proceso 
que involucra a la sociedad 
en su conjunto. 

De acuerdo con la 
Convocatoria, emitida por la 
LXVI Legislatura el pasado 
mes de marzo, el periodo 
para que las instituciones 
interesadas puedan 
inscribirse comprende del 22 
al 26 de mayo y la recepción 
de los respectivos proyectos, 

del 23 al 27 de octubre del 
presente año.

La evaluación de los 
proyectos se efectuará el 6 
de noviembre de este año, 
acto en el que también se 
dará a conocer la fecha 
en que se anunciará el 
proyecto ganador, mediante 
un acuerdo del comité 
evaluador. El crédito del 
nombre de la institución 
ganadora será plasmado en el 
Monumento.

“en esta propuesta 
queda definido que los 
partidos políticos que 
deseen participar bajo 
la denominación de 
Candidaturas Comunes, 
mantienen cierta 
individualidad para 
ejercer sus prerrogativas e 
independencia para postular 
su propia plataforma 
electoral”, agregó.

Asimismo, puntualizó 
que la diferencia de 
las Coaliciones con las 
Candidaturas Comunes es 
que no se requiere como 
requisito la aprobación 
de una plataforma 
electoral para integrar una 
Candidatura Común, “la 
principal característica de 
las candidaturas comunes 

es la alianza electoral que 
permite a los partidos la 
postulación de los mismos 
candidatos”.

El diputado Ramón  
Díaz detalló que con su 
iniciativa se plantea que 
al tratarse de candidatos 
comunes en la boleta 
electoral sea opcional cómo 
debe aparecer el emblema, 
pudiendo ser en conjunto o 
separado, según el acuerdo 
que logren los partidos 
que la integren. “Lo que se 
pretende es que exista la 
libertad en la definición de 
los emblemas, ya que el fin 
último que se busca en las 
candidaturas comunes es 
fortalecer y sumar los votos 
de distintas fuerzas políticas 
a un candidato común”.

cumplirse para que sean 
válidas. Al participar en la 
sexta sesión ordinaria, el 
legislador explicó que si bien 
la figura de Candidaturas 

Comunes sería algo 
novedoso en Veracruz, 
actualmente es reconocida 
y aplicable en la mayoría de 
las entidades federativas, 

tales como: Aguascalientes, 
Baja California Sur, Colima, 
Chiapas, Guerrero, Hidalgo, 
Michoacán, Morelos, 
Oaxaca, Puebla, Nuevo 
León, Querétaro, Quintana 
Roo, San Luis Potosí, 
Sinaloa, Sonora, Tabasco, 
Tamaulipas, Yucatán y, 
recientemente aprobada el 
pasado 31 de mayo, la Ciudad 
de México,  por lo que su 
viabilidad está sustentada 
para ser incorporada al 
Código Electoral.

Indicó que las 
Candidaturas Comunes al 
igual que las coaliciones, 
serían reconocidas 
en el ámbito local 
como mecanismos de 
participación, pero con 
distintas características, 

subrayó que con esta 
propuesta se busca fortalecer 
y difundir con mayor 
énfasis, desde el ámbito 
legislativo y representativo, 
el programa denominado 
Mejora Regulatoria y el 
sector Portuario, “actuando 
acorde con las facultades 
que nos otorgan nuestros 
ordenamientos jurídicos 
locales”.

De acuerdo con 
la iniciativa, se prevé 
incorporar a la Mejora 
Regulatoria, debido 
a la trascendencia de 
esta materia para el 
establecimiento del progreso 
continuo de la regulación 
de trámites y servicios 
estatales y municipales, 
mediante la coordinación 
entre autoridades de mejora 
regulatoria, los diferentes 
órdenes de gobierno y los 

particulares.
Igualmente, se plantea 

eliminar el término Zonas 
Libres, toda vez que en 
Veracruz no se cuenta con 
ellas, sin embargo, si hay 
Zonas Portuarias, “por 
lo que realizaríamos esa 
adecuación, enfocada a la 
cuestión real-mercantil que 
permea en la entidad y sobre 
la cual el Congreso puede 
intervenir”.

La legisladora Eusebia 
Cortés indicó que el 
Congreso local debe actuar 
con una visión progresista 
sobre los derechos humanos, 
buscando a través de las 
facultades de ley, plasmar 
la cosmovisión evolutiva 
que actualmente permea, 
“por ello el modificar 
la denominación de la 
Comisión Permanente, 
es un requerimiento para 

dar continuidad a todas las 
instancias normativas y 
operativas, que los trámites 
sean compatibles, apegados a 
derecho, con transparencia y 
acoplados al actual proyecto 
de desarrollo Nacional y 
Estatal”.

Precisó que el Gobierno 
de México ha hecho 
evidente la necesidad de 
reorientar el modelo de 
desarrollo, redimensionar 
y relocalizar las prioridades 
de la inversión pública, 
de tal manera que puedan 
darse las condiciones 
indispensables para generar 
el impulso que, desde hace 
décadas, requieren las 
distintas regiones del país.

Para su estudio y 
dictamen, la iniciativa 
fue turnada a la 
Comisión Permanente de 
Gobernación. Se adhirió 

el Grupo Legislativo de 
Morena, las diputadas 
Citlali Medellín Careaga y 
Maribel Ramírez Topete, 

así como los diputados Juan 
Enrique Santos Mendoza 
y Miguel David Hermida 
Copado.
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Fuertes lluvias provocan 
desbordamientos en 

Naucalpan y Azcapotzalco

Por quinta sesión consecutiva, el peso 
mexicano mantiene su fuerza frente al dólar

SCJN ratifica suspensión 
contra la segunda 

parte del ‘Plan B’ de la 
Reforma Electoral

AGENCIAS  
Ciudad de México

La Segunda Sala de 
la Suprema Corte 
de Justicia de la 

Nación (SCJN) ratificó la 
suspensión que se aplicó 
contra la entrada en vigor 
de la segunda parte del 
llamado ‘Plan B‘ de la 
Reforma Electoral.

Los ministros 
rechazaron los recursos de 
reclamación presentados 
por los poderes Ejecutivo y 
Legislativo federal contra 
la suspensión y la admisión 
a trámite concedidas 
al Instituto Nacional 
Electoral (INE) contra las 
mencionadas reformas.

La ministra Yasmín 
Esquivel propuso a la 
Segunda Sala declarar 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El peso mexicano sumó 
este miércoles cinco 
sesiones consecutivas 

de apreciación frente 
al dólar, hasta tocar un 
mínimo no visto desde 
mayo de 2016, impulsado 
principalmente por el 
precio del petróleo.

En la sesión, la divisa 
mexicana alcanzó un 
mínimo de 17.3 pesos por 
dólar, un máximo de 17.38 
y cerró la jornada en 17.36 
unidades por billete verde, 
según datos del Banco de 
México.

Estos niveles 
mantienen al peso como 
una de las divisas más 
beneficiadas frente al dólar 
estadounidense, aunque la 
moneda estadounidense 
avanzó un marginal 0.06 %.

La apreciación del peso 
ocurrió a la par de varias 
divisas de economías 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Las fuertes lluvias 
registradas la tarde 
de este miércoles, 

provocaron desbordamientos 
que dejaron numerosas 
inundaciones en Naucalpan, 
Estado de México, y en 
Azcapotzalco, en la capital.

A través de redes sociales, 
usuarios compartieron 
imágenes de gran cantidad de 
agua en la zona de Naucalpan, 
en los límites con la alcaldía 
Azcapotzalco.

Debido al 
desbordamiento, vehículos y 
transporte público sufrieron 
afectaciones, quedando 

fundados los recursos y 
desechar la controversia 
constitucional. La iniciativa 
solo contó con el respaldo 
de la propia Esquivel Mossa 
y de Loretta Ortiz; en contra 
votaron Luis María Aguilar, 
Javier Laynez y Alberto 
Pérez Dayán.

El ministro Aguilar 
Morales entonces propuso 
desechar las reclamaciones 
y ratificar la admisión de 
la controversia presentada 
por el INE, así como la 
suspensión concedida. 
Dicha propuesta fue avalada 
por los ministros.

De esta manera, se 
mantiene vigente la 
suspensión del decreto de 
la segunda parte del ‘Plan 
B’, ordenada por el ministro 
Javier Laynez Potisek el 24 
de marzo.

varados en la corriente de 
agua y los pasajeros atrapados 
en las unidades.

Hasta el momento, 
personal de Protección 

Civil trabaja para atender 
la emergencia y no se han 
dado a conocer reportes de 
personas heridas por estas 
inundaciones.

emergentes y de países 
productores de materias 
primas, luego de que 
el precio del petróleo 
avanzó 1.18 % y cerró en 
72.59 dólares por barril, 
acumulando un avance de 
6.61 % en las últimas cinco 
sesiones”, indicó Gabriela 
Siller, directora de Análisis 
Económico y Financiero 
del banco Base.

La especialista explicó 
que el precio del crudo se 
fortaleció ante una caída de 
los inventarios de petróleo 
en Estados Unidos de 452 
mil barriles y un aumento 
de la demanda implícita 
de gasolina del 1.32 % 
semanal.

“Durante el ‘overnight’, 
el petróleo ganó debido a 
que las cifras de comercio 
de China mostraron 
un incremento de las 
importaciones de petróleo 
de 12,2 % anual en mayo”, 
añadió.

Siller detalló que las 

divisas más apreciadas en 
la sesión fueron: el shekel 
israelí con 0.73 %, el sol 
peruano con 0.66 %, el peso 
chileno con 0.58 %, el rand 
sudafricano con 0.55 %, el 
peso colombiano con 0.44 
%, y la corona noruega con 
0.41 %.

El avance del dólar 
americano marcó 
una ganancia ante la 
especulación de que 
los bancos centrales de 
economías avanzadas 
podrían seguir subiendo 
la tasa de interés en meses 
posteriores, incluyendo la 
Reserva Federal.

En contraste, la 
especialista subrayó que 
las divisas más depreciadas 
en la sesión fueron:  
la lira turca con 6.92 %, 
el dólar neozelandés con  
0.69 %, el yen japonés con 
0.42 %, el rublo ruso con 
0.33 %, el franco suizo con 
0.32 % y la corona checa 
con 0.29 %.
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Precio $8.00

Oaxaca y Papantla fortalecen 
sus lazos de amistad

Entregan tarjetas del Bienestar

IMM llevan pláticas 
preventivas a las 

escuelas

Pintan el interior 
de la iglesia de la 

Asunción 
Realizan un 

simulacro de balacera 
en plantel escolar

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Cuerpos de emergencia 
del Escuadrón 
Nacional de Rescate y 

de Seguridad Pública Estatal 
realizaron un simulacro 
de balacera, con el fin de 
capacitar a los profesores 
y alumnos y medir los 
tiempos de reacción en caso 
que se llegue a presentar un 
hecho real. El simulacro 
se realizó en la escuela 
primaria  Emperador 
Cuauhtémoc y consistió 
en caso de presentarse 
un enfrentamiento entre 
personas armadas, donde 
se resaltó la importancia de 
saber qué hacer en este tipo 
de situaciones.

La directora de dicha 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Con la presentación del 
espectáculo cultural 
de La Guelaguetza, 

realizado la noche de 
este miércoles dentro de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con la 
directora regional 
de los programas de 

Bienestar  y programas 
prioritarios del gobierno 
federal, Rosalinda López 
Pérez, mencionó que ya 
dieron inicio los trabajos de  
dispersión de las  tarjetas en 
los municipios de la sierra 
del Totonacapan, dando 
inicio con los pagos asistidos 
y mesas de atención.

Comentó que en  la región 
de Papantla,  en el municipio 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El párroco de la Iglesia 
de Nuestra Señora 
de la Asunción,  

Constantino Rodríguez 
Reyes,  informó que 
desde hace algunos días 
comenzaron con los 
trabajos de pintado en el 
interior del templo, los 
cuales buscan terminar 
para que todo esté listo 
este jueves de Corpus.

Señaló que estos 
trabajos eran muy 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Instituto Municipal 
de las Mujeres  en 
coordinación con 

el área de Psicología 
del DIF y Seguridad 
Pública Municipal, 
continúan llevando 
pláticas informativas a las 
diferentes instituciones 
educativas de la cabecera 
municipal y comunidades.

En esta ocasión se llevó 
la plática  denominada 
“Prevenir la drogadicción 
es un paso menos a la 

los festejos de la Feria de  
Corpus Christi, quedó de 
manifiesto el fuerte lazo de 
hermandad entre Oaxaca y 
Papantla. 

En el parque central y 
posteriormente en el Teatro 
del Pueblo, la máxima 

manifestación de la fiesta 
oaxaqueña se hizo presente 
y deleitó a los espectadores, 
amantes de la cultura.

La Guelaguetza de 
Unión Hidalgo, Oaxaca, es 
la máxima expresión de 
cultura, tradición y magia de 

ese bello estado.
El alcalde, Eric 

Domínguez Vázquez, a 
nombre del pueblo Tutunakú 
agradeció la visita y refrendó 
los lazos de amistad entre 
ambas culturas, con historia, 
identidad y vigencia.

de Coyutla, se  entregaron  
tarjetas para el Bienestar 
del  programa la Escuela es 
Nuestra, como lo instruye el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador y el  delegado 
federal Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara. 

Rosalinda López Pérez,  
destacó que el trabajo 
del pueblo es la mejor 
aportación a la nación y 
por ello continúa con estos 
operativos.

En lo que refiere a las 
becas Benito Juárez,  comentó 
que han comenzado con los 
pagos asistidos  en la sierra 

del Totonacapan arrancando 
en Mecatlán el 9 de junio,  
Filomeno Mata 12,   Coyutla 
13, Zozocolco de Hidalgo 
14, Coxquihui 15, Espinal 
16 y 19, los servidores de la 
nación son los encargados de 
realizar la convocatoria a los 
beneficiarios.

Dijo que ya se tiene un 
número considerable de 
beneficiarios que están 
bancarizados y por pago 
asistido por cada municipio 
se tiene un número  
considerable y se tiene que 
llevar el recurso directo para 
los beneficiarios.

necesarios pues la pintura 
estaba muy desgastada por 
el paso de los años y ya se 
requería darle una manita de 
gato.

Apuntó que se 
solicitaron los permisos 
correspondientes al INAH, 
para poder realizar dichas 
acciones de remozamiento.

Por último agradeció 
a los grupos parroquiales 
por su apoyo y también 
al Ayuntamiento, por el  
respaldo que brindaron 
para la realización de este 
proyecto.

violencia”,  así como también 
las consecuencias legales que 
esto conlleva.

Los maestros y alumnos de 
quinto A y B, escuela primaria 
José María Morelos y Pavón, 
estuvieron recibiendo esta 
plática de prevención, donde 
personal del Ayuntamiento 
les despejaron las dudas sobre 
dicho tema de drogadicción.

Se informó que esta 
actividad se va a seguir 
llenando en las escuelas de 
este municipio, ya que busca 
prevenir que los alumnos 
caigan en las redes de la 
drogadicción.

institución educativa, 
mencionó que el  objetivo 
primordial es  fomentar la 
cultura de Protección Civil y 
Seguridad y participaron 163 
alumnos y doce maestros, así 
como los padres de familia.

Cabe mencionar que 
los planteles educativos en 
esta región no se encuentran 
exentos, sobre este tipo de 
hechos violentos, por lo que  
resulta importante realizar este 
tipo de actividades en forma 
cotidiana para salvaguardar 
la integridad de los alumnos 
y docentes al interior de las 
escuelas.

Al  personal directivo, 
docente, alumnos  y padres de 
familia se les explicó sobre las 
medidas de seguridad y rescate 
en caso de presentarse alguna 
emergencia.
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AGENCIAS   
Ciudad de México

AGENCIAS                           
España

El piloto español Raúl 
Torras Martínez, de 
46 años, falleció este 

martes en un accidente 
durante la primera cita de 
Supertwin de las Carreras 
de TT del 2023 en la Isla de 
Man, según informó "con gran 
tristeza" la organización en un 
comunicado oficial.

"El accidente tuvo lugar en 
Alpine, entre los marcadores 
de las millas 16 y 17, en la 
tercera y última vuelta de la 
carrera", especificó la nota.

"Raúl era un competidor 
experimentado de TT que 
hizo su debut en el 2017 y 
obtuvo su mejor resultado 
con su decimoquinto puesto 
el año pasado en la Carrera de 
Supertwin. Él registró su vuelta 
más rápida del Circuito de la 
Montaña de TT hoy mismo 
en la Carrera de Superstock, 

La selección mexicana de futbol, sin su cuadro 
estelar, sufrió este miércoles para vencer por 2-0 a 
una ordenada Guatemala en un partido amistoso 

en el balneario de Mazatlán, en el Pacífico de México.
Raúl Jiménez, con un penalti, y Roberto De la Rosa 

marcaron por los mexicanos dirigidos por el argentino 
Diego Cocca, que se prepararan para enfrentar el 
próximo 15 de junio a Estados Unidos en las semifinales 
de la Liga de Naciones de la Concacaf.

En su primer tiro a puerta, Raúl Jiménez obtuvo un 
penalti provocado por una mano de Nicolás Samayoa; 

Jiménez engañó al guardameta Nicholas Hagen para el 
1-0 en el marcador al minuto 13.

México se relajó en lo que restó del primer tiempo y 
los guatemaltecos estuvieron cerca de sorprender a los 
locales con un cabezazo de Esteban García que detuvo 
Luis Malagón, el arquero mexicano.

En la segunda parte, los de Cocca reajustaron en 
defensa, pero sufrieron para ofender ante una ordenada 
Guatemala, que al minuto 80 se descuidó y un mal 
rechace defensivo le permitió a De la Rosa finiquitar el 
2-0.

Primera prueba, previo a Liga de Naciones de Concacaf y Copa Oro

Muere el piloto de 
motociclismo Raúl Torras 

Messi y el 
mexicano 

Rodolfo Pizarro 
jugarán juntos 
en el Inter de 

Miami
AGENCIAS                    
Ciudad de México

David Beckham detonó 
la ‘bomba’ en la 
Major League Soccer 

(MLS). El ex mediocampista 
del Manchester United, 
Real Madrid, selección de 
Inglaterra y hoy dueño del 
Inter de Miami llegó a un 
acuerdo para que el campeón 
del mundo y catalogado el 
mejor futbolista del mundo, 
Lionel Messi jugara con Las 
Garzas la próxima temporada.

El arribo de La Pulga a la 
institución podría ser el inicio 
de una nueva era en el Inter de 
Miami, pues hoy, Las Garzas 
no cuentan con jugadores de 
renombre como el resto de 
equipos de la MLS, por lo que 
se encuentran en el último 
lugar de la Conferencia Este.

De los compañeros con 
más renombre con los que 
compartirá cancha y vestidor 
Leo serán, el mexicano 
Rodolfo Pizarro, quien puede 
presumir tres Liga MX y una 
Copa Oro con la playera de la 
selección mexicana.

Otro futbolista destacado 
en su selección es el delantero 
venezolano Josef Martínez, 
quien desde su llegada a la 
MLS se ha vuelto uno de los 
futbolistas más letales, ya 
que, en el 2018 fue el máximo 
goleador histórico en una 
temporada de la MLS y por 
consecuencia obtuvo la Bota 
de Oro. En 2012 emigró a 
Europa con el Young Boys 
de Suiza, en el 2013 estuvo 

a préstamo con el FC Thun 
(Suiza) y del 2014 al 2017 jugó 
con el Torino de Italia.

Otro de los futbolistas 
con los que Messi compartirá 
vestidor es el seleccionado 
por el combinado de Estados 
Unidos, DeAndre Yedlin, 
quien estuvo presente en 
las Copas del Mundo Brasil 
2014 y Qatar 2022. DeAndre 
también jugó en Europa 
con el Tottenham (2014-
15), Sunderland (2015-16), 
Newcastle United (2016-2021) 
y Galatasaray (2021-22).

A pesar de estar con 
estos jugadores, Messi se 
sentirá en casa, pues en el 
plantel de Las Garzas tendrá 
a tres compatriotas, Nicolás 
Stefanelli, quien jugó en 
Defensa y Justicia, así como en 
Europa con el AIK Estocolmo 
de Suecia (2017-18 y 2021-22), 
así como en el Anorthosis 
Famagusta de Chipre (2019).

Franco Negri, vistió las 
playeras de San Lorenzo, 
Newell ś Old Boys, Godoy 
Cruz, Belgrano y Quilmes. 
La joya argentina de 18 
años, Benjamín Cremaschi, 
también se encuentra en el 
plantel del Inter de Miami.

En cuanto a técnico, 
el Inter de Miami tiene al 
argentino Javier Morales, 
quien tiene el cargo como 
interino, pero se espera que 
sea reemplazado por un viejo 
conocido del futbol mexicano, 
Gerardo Tata Martino, quien 
habría sido pieza clave para 
que Lionel Messi fichará con 
Las Garzas.

El Tri vence 
a Guatemala 
en amistoso

con una Vuelta a una velocidad 
media de 125.470 millas por 
hora, asegurándose así el puesto 
vigésimo en la clasificación 
final", recordó la organización.

Raúl Torras "ha sido el 
español más rápido hasta la 
fecha en haber completado 
el Circuito de TT", según 
destacó el comunicado sobre el 
piloto, que ha competido en 21 
carreras de TT, en las que logró 
18 Estatuillas de Bronce.

"Un miembro 
increíblemente popular de la 
familia del paddock, la sonrisa 
de Raúl era contagiosa y su 
amor por el TT y el deporte 
de las carreras de carretera era 
evidente para cualquiera que 
tuviera la suerte de conocerlo", 
añadió.

"La Organización de las 
Carreras de TT de la Isla de 
Man quisiera enviar su más 
sentido pésame a la familia de 
Raúl, sus amigos y todos sus 
seres queridos", concluyó.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

Con un total de 12 
puntos obtenidos en 
sus participaciones 

sobre la cancha, el 
conjunto de la colonia 5 
de Mayo se encuentra en 
lo más alto de la categoría 
master de la liga municipal 
de futbol de veteranos de 
Poza Rica en estas cuatro 
jornadas jugadas.

En el segundo puesto 
está colocado el conjunto 
de Vitega Duran que 
también se reforzó muy 
bien, logrando hasta el 
momento un total de 9 
unidades cosechadas, 
en el tercer lugar está 
la escuadra de la Cava 
de James con 8 puntos 
al igual que Abogados 
Master que están en el 
cuarto peldaño.

En la quinta posición 
en esta el conjunto del 
Texano con 7 puntos, 
mientras que con el 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

El jugador pozarricense  
Joaquín “Estopa” 
Estopier tendrá una 

gran oportunidad dentro 
de su carrera futbolística 
profesional al ser 
convocado por el conjunto 
de los Correcaminos 
en la Liga de Expansión 
MX, donde compartirá el 
terreno de juego con otro 
viejo conocido como lo es 
Francisco Tede.

El habilidoso medio de 
contención ex Petroleros 
de Poza Rica, Faraones de 
Texcoco y ex Papanes de 
Papantla, sin duda alguna 
tiene la calidad para poder 
brillar con el cuadro de 
los Correcaminos, donde 
buscara llenar el ojo al 
técnico para buscar un 
lugar en el once inicial la 
siguiente temporada.

Se espera un excelente 
rendimiento dentro del 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

Con marcador de 5-0 
que prácticamente 
define la 

eliminatoria, saldrá este 
jueves al campo de la 
escuela primaria Benito 
Juárez de la colonia 
Petromex el conjunto de 
los Amigos de Checo para 
jugar el partido de “vuelta” 
ante los Amigos de Blas en 
duelo pactado dentro del 
torneo de veteranos de la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

El Deportivo Tazmania 
se mantiene con buen 
ritmo en el torneo 

femenil especial de la liga 
municipal de baloncesto de 
Poza Rica, venciendo en esta 
jornada a la escuadra del 
SNTE con números finales 
de 36-19 sobre la duela 
del gimnasio municipal 
“Miguel Hidalgo” de esta 
ciudad petrolera.

Desde el primer periodo, 
el conjunto del Deportivo 
Tazmania lograría hacerse 
del esférico para anotar 
con buenas coladas en la 
pintura y ponerse arriba 
en los números 8-4 en este 
duelo con las anotaciones 
de Alejandra Cobos, 
Fabiola González y Sara 
Mora, descontando por las 
docentes Zula Salas.

Para el segundo periodo, 
Tazmania se mantuvo 
arriba en este duelo 
repitiendo la dosis ante 
un SNTE que buscaría 
hacer mejor las cosas, pero 
la defensa de Taz logró 
salir avante en este lapso, 

dejando el marcador 16-8 
a su favor, Pamela Ibarra y 
Fabiola González anotarían 
por Taz en este lapso del 
duelo.

Tazmania tuvo su 
mejor cosecha, sumando 
14 unidades a su cuenta 
en este tercer periodo, 
Fabiola González, Sara 
Mora, Yaradenice Garrido 
y Melisa Pérez anotarían 
por Taz, colocando las cosas 
30-10, cerrando Taz con 6 
puntos por 9 de las SNTE 
en este partido y dejando el 
marcador final de 36-19.

liga azca-petro.
Los Amigos de Blas 

no tendrían oportunidad 
en este primer encuentro 
eliminatorio de 
semifinales, pasándole por 
encima el conjunto de los 
Amigos de Checo García, 
mismos que darían catedra 
sobre el terreno de juego 
con buen toque del esférico 
y llegadas al frente.

Consiguiendo un buen 
marcador final de 5-0, los 
Amigos de Checo García 
anotarían en este duelo con 

los jugadores Martin Ruiz 
quien se despachó con tres 
anotaciones, mientras que 
con dos más, aparecería el 
jugador Raúl Hernández en 
el marcador.

El encuentro de vuelta 
en de esta semifinal, se 
llevará a cabo la tarde de 
este jueves en punto de las 
18:00 horas, mientras que 
la gran final del torneo está 
programada para el viernes 
18 de junio próximo en este 
mismo campo deportivo en 
la colonia Petromex.

terreno de juego cuando 
este elemento sea requerido 
por el técnico del equipo 
en turno, ya que sin duda 

alguna será un buen 
refuerzo tras lo demostrado 
en sus equipos anteriores 
dentro del terreno de juego.

mismo número de unidades 
en la sexta posición se coloca 
Dirección de Caminos, en el 
séptimo puesto se mantiene 
con 6 puntos el conjunto de 
la colonia Laredo Amigos de 
Oscar.

También con 6 unidades, 

pero en el octavo lugar está 
el conjunto de la colonia 
Halliburton, en el noveno 
lugar se colocan los Torpedos 
Anáhuac y en el décimo 
puesto esta Totoplan con 4 
puntos obtenidos en lo que 
va del torneo.
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Mocedades anuncia conciertos 
este año en Guadalajara, 

Monterrey y CDMX
AGENCIAS  
Ciudad de México 

La agrupación española 
Mocedades hará una 
gira “romántica” y 

sinfónica por México, uno 
de los países donde tiene 
mayor éxito.

La agrupación regresa 
al país que considera “el 
más romántico” y en el que 
esperan repasar sus temas 
más emblemáticos, así como 
homenajear a la música 
mexicana.

“En marzo inauguramos 
una gira sinfónica: 
empezamos esta gira en 
Venezuela, luego Costa Rica, 
Guatemala y Colombia. 
La mancuerna funciona 
muy bien con lo sinfónico”, 
dijo en conferencia de 
prensa este lunes José 
Miguel González, uno de 
los miembros actuales de la 
agrupación.

El cantante señaló 
que tocarán canciones de 
siempre, boleros icónicos y 
también música de trío.

Además, contarán 
con la participación de 
Rafael Basurto, la última 
voz original del trío Los 
Panchos, que después de 
estar con ellos en Europa, 
regresa a México, donde los 
boleros llevan años y años 
de éxitos.

AGENCIA   
Ciudad de México 

El payaso Brincos 
Dieras se ha 
convertido en una 

querida cara de la comedia 
en México; sin embargo, 
asegura que durante 
sus presentaciones 
han ocurrido 
acontecimientos, como 
divorcios.

Durante una 
entrevista con Yordi 
Rosado en radio, el 
regiomontano relató 
algunas de las anécdotas 
emanadas de sus eventos, 
entre los cuales se 
encuentra hasta una 
separación, la cual 
adjudica que fue su culpa.

Durante la 
conversación, Brincos 
Dieras precisa: "en 
mis eventos ha habido 
divorcios por culpa 
mía", el cual emana de 
la interacción constante 
que tiene con su público.

"Cuando estoy en mi 
show bien conectado, 
empiezo como que miro a 
la cara y como tipo brujo, 
güey", asegura.

Según cuenta, le dijo 
a una mujer que tenía 
problemas, provocando 
risas del público. Relata 
que comenzó a hablar, 
con desconocimiento de 
quiénes eran las personas, 
sobre unos presuntos 

Brincos Dieras asegura 
que "ha habido 

divorcios" por su culpa 
mensajes que apuntarían a 
una infidelidad.

"Le digo: 'traes ped*** 
por culpa de este cab***, y 
sé que esos mensajes que 
le encontraste y eso que 
encontraste en el carro'... y 
sí, güey, era cierto".

En otro show, recuerda el 
comediante, apodó "Larry" 
a un hombre, con el afán 
de bromear asegurando 
que era "(El) Larry-mado, el 
mantenido" y que además le 
dijo "Angulo" para hacer un 
chiste.

"Le empecé a decir que 
la casa se la habían regalado, 
que la viej* lo mantenía y 
todo y ya cuando me va a 
pagar se me acerca y me dice 
'ahí está, compadre, tú no 
hay p*do, jalaste con madre, 
nomás dime quién te dijo 
todo lo que me dijiste pa' 
partirle su madre ahorita'", 
asegura.

Brincos Dieras asegura 
que ha llegado a ocurrir, 
sorbe todo, cuando hablamos 
de eventos privados, pues 
durante sus presentaciones 
en foros públicos, el 
comediante dio a conocer 
que la gente "ya sabe a lo que 
va", pese a que se han visto 
eventos como escenas de 
celos en sus shows.

En los conciertos  
que tendrán lugar el 5, 7  
y 8 de octubre en Guadalajara, 
Monterrey y Ciudad de 

México, respectivamente, 
también contarán con más 
invitados que anunciarán 
más adelante y que serán 

lo que redondée esta visita 
a las principales ciudades 
mexicanas.

El cantante dijo que, 

“naturalmente” tocarán 
canciones reconocidas de 
México, clásicos de la música 
de este país, por ejemplo, 

canciones para recordar 
al compositor Armando 
Manzanero, fallecido en 
diciembre de 2020.

De hecho, en 2022 la 
agrupación empezó a lanzar 
duetos con reconocidos 
artistas de diferentes 
procedencias, como por 
ejemplo Ana Torroja, 
David Bisbal, Río Roma, 
Gloria, Trevi, Emmanuel o 
Lucero.

“Contamos con 
mexicanos, colombianos, 
cubanos, españoles, 
pero principalmente 
mexicanos“, compartió 
González.

Preguntados por 
la relación entre los  
miembros actuales de la 
banda, Amaya Uranga, 
miembro inicial de 
Mocedades, aseguró que se 
encuentra más cómoda que 
nunca.

“En este momento 
me siento con el mejor 
grupo de personas que 
me han tocado, antes a 
lo mejor no lo tenía tan 
claro. La convivencia tiene 
guasa, pero dentro de la 
convivencia ver como 
cada uno encaja las cosas 
es bueno. Hay momentos 
complicados, pero aprendes 
a valorar lo que cada uno 
te enseña”, terminó la 
cantante.
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Apio Quijano revela los 
misterios detrás de ‘La Calle 

de las Sirenas’ de Kabah
AGENCIAS  
Ciudad de México 

La nueva temporada 
de ‘La Casa de los 
Famosos’ ha llegado 

con gran polémica y ha 
acaparado la atención de 
todos. Entre los famosos 
participantes como  
Wendy Guevara, Poncho 
de Nigris, Sergio Mayer y 
Paul Stanley, destaca Apio 
Quijano, miembro de la 
reconocida agrupación 
musical Kabah, quien se 
ha convertido en uno de 
los favoritos del público 
y ha sido nombrado "el 
integrante de la semana".

Durante su 
participación en el reality 
show, Apio Quijano 
ha revelado detalles 
interesantes sobre los 
éxitos de Kabah. Uno de 
los momentos destacados 
fue cuando habló sobre el 
origen de la canción ‘La 
calle de las Sirenas’, una 
de las más populares del 
grupo.

Apio Quijano reveló 
el significado detrás de 
‘La Calle de las Sirenas’ 
de Kabah, una canción 
icónica de los años 90 
que ha dejado perplejos a 
muchos fanáticos. Durante 

FGJ CDMX gira ficha 
de búsqueda a nombre 

del comediante 
Ricardo O’Farrill

AGENCIAS  
Ciudad de México

La Fiscalía de la 
Ciudad de México 
giró una ficha de 

búsqueda a nombre del 
comediante Ricardo 
‘Richie‘ O’Farrill.

De acuerdo con el 
periodista Carlos Jiménez, 
fue un familiar de la 
celebridad quien presentó 
una denuncia por su 

presunta desaparición.
La ficha, girada por 

la Fiscalía Especializada 
en materia de personas 
desaparecidas, señala que 
la última vez que se vio al 

comediante fue en la colonia 
Las Flores de la Alcaldía 
Tlalpan, el pasado 18 de 
mayo de 2023.

Al momento de su 
desaparición, ‘Richie’ vestía 
pantalón de pijama color 
azul marino, sandalias cafés 
y chamarra verde oscuro.

El comediante mexicano 
se ha visto envuelto en una 
serie de polémicas desde 
finales de abril, cuando hizo 
una transmisión en vivo en la 
que denunció amenazas por 
parte de sus colegas Daniel 
Sosa y Mauricio Nieto.

Tras su transmisión, 
O’Farrill Lozano fue 
intervenido por sus 
familiares y en sus redes 
sociales se eliminaron 
numerosas publicaciones.

Entre las últimas 
noticias que se tuvieron del 
comediante, este se había 
presentado a una clínica en 

la que supuestamente 
fue internado contra su 
voluntad y a la que acusó 
de maltrato.

una reciente transmisión, 
el reconocido cantante 
y actor fue interrogado 
acerca de las metáforas y 
mensajes ocultos presentes 
en este popular tema en 
español.

Quijano, uno de los 
intérpretes de la canción, 
sorprendió al revelar que 
la letra retrata la vida 
cotidiana en una de las 
zonas más concurridas 
del país: el Zócalo de la 
Ciudad de México. Aunque 
María José ya había dado 
algunos detalles sobre la 
inspiración detrás de la 
canción, Apio profundizó 
en los efectos y la atmósfera 
que buscaban transmitir 
con su letra.

“Es un acuerdo que 
hicimos porque sí hay una 
historia detrás”, le dijo a sus 
compañeros. “Realmente 
se trata de la vida del 
centro de la Ciudad de 
México. O sea todo es como 
una semejanza tipo los 
unicornios son los niños 
que van a las escuelas, la 
bruja es como la típica 
vecina chismosa”, agregó.

Pero el título y los 
personajes principales se 
refieren a las mujeres que 
se dedican al trabajo sexual: 
“Las hadas son todas las 

mujeres trabajadoras y las 
sirenas son las prostitutas”, 
reveló. 

Además aclaró que 
la letra y la mención 
de las prostitutas en la 

canción busca visibilizar 
la profesión. “Es como una 
forma de darles ese crédito 

y esa parte como mágica a 
las mujeres de la noche”, 
argumentó.



ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz   

Un mecánico falleció 
tras ser lesionado a 
balazos en la colonia 

villas del Sur, municipio 
de Coatzacoalcos; el ahora 
occiso falleció en una clínica 
del Seguro Social, tras no 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz   

Gran movilización 
policiaca se registró 
la tarde de este martes 

en la comunidad musulmana 
así como en Acontitla ya que 
reportaban presuntamente 
cuerpos desmembrados.

En este operativo 
participó Guardia Nacional, 
S.S.P., elementos de la Fuerza 
Civil, Sedena y Marina.

Cabe mencionar que las 
autoridades llegaron hasta el 
lugar indicado, sin embargo, 
no encontraron nada por 
lo cual minutos después se 
retiraron del lugar.

En el lugar trascendió que 
presuntamente el cuerpo 
desmembrado de uno de 
ellos respondía al nombre 

Movilización por  
cuerpos desmembrados 

Ejecutan a balazos a mecánico en Coatzacoalcos

Asesinan 
a joven en 

Coatzacoalcos
¡NR!
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ARTURO ESPINOZA  
Coatzacoalcos, Veracruz

Un joven fue asesinado 
dentro de su casa 
en la colonia 

Francisco Villa, municipio 
de Coatzacoalcos; le dejaron 
clavaron un mensaje.

El homicidio se logró dar 
a conocer este miércoles, 
cuando vecinos de la calle 
Francisco Villa pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911.

Los testigos mencionaron 
que escucharon gritos 
pidiendo auxilio, siendo 
canalizado el apoyo a la 
Policía Estatal y Guardia 
Nacional.

Tras la llegada de los 
uniformados al inmueble 
marcado con el número 
126, éstos encontraron 
el cuerpo de un sujeto de 
aspecto joven semidesnudo 
completamente desangrado 
y con una cartulina clavada 
en el pecho espalda.

Presuntamente al ahora 
occiso le cortaron el cuello, 
siendo acordonada la zona 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Posteriormente la 
autoridad tras tomar 
conocimiento ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

Hasta el momento se 
desconoce la identidad del 
ahora occiso. 

de Juan Jairo “N” mejor 
conocido como “El pantera”.

Con la ayuda de un 
helicóptero peinaron la 

zona para poder ubicar los 
restos que presuntamente 
habían sido tirados afuera 
del domicilio.

lograr superar la gravedad de 
sus heridas.

El deceso del mecánico 
se registró la madrugada 
de este miércoles, cuando 
familiares de Gilberto 
Rangel Zaragoza, de 35 años 
de edad fueron notificados 
de su fallecimiento.

El agraviado estaba 

internado en el hospital 
del IMSS Bienestar tras 
ser atacado a balazos en su 
vivienda ubicada en la calle 
12 de Octubre, de la citada 
colonia.

La fuente indicó que 
los agresores llegaron a la 
vivienda del mecánico a 
quien le dispararon varias 
veces para después huir.

Familiares pidieron 
apoyo al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el auxilio a la 
Policía Estatal, Municipal y 
Secretaría de Marina.

Presuntamente el 
ahora occiso se dedicaba 
al narcomenudeo, y tras la 
agresión logró ser llevado 
con vida al hospital, donde 
minutos después falleció.
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Editorial

Asesinan a mujer 
dentro de microbús 

en Iztapalapa, CdMx

Localizan pie humano en 
vaso regulador de Zapopan

Fuerza Civil abate a 2 
presuntos delincuentes 

en Anáhuac, NL

AGENCIAS  
Ciudad de México     

Una mujer fue asesinada 
a balazos mientras 
viajaba en un camión 

de pasajeros de la ruta 4 que 
corre de Santa Martha al 
Metro Portales, en la alcaldía 
Iztapalapa, por lo que, tras una 
persecución, dos personas 
fueron detenidas, informó 
la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de la Ciudad de 
México (SSC).

El ataque ocurrió minutos 
antes de las 14:00 horas en el 
cruce del Eje 8 Ermita y Eje 6 
sur en la colonia Zacatepec, 
cuando la mujer se dirigía a su 
domicilio luego de visitar a un 
reo que se encuentra pagando 
una condena en el Centro 
Varonil de Reincersión Social 
Santa Martha.

La persecución comenzó 
cuando agentes del C2 
informaron a elementos en 
campo de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC) 
de una alerta por disparos de 
arma de fuego, en la avenida 
Ermita Iztapalapa y el Eje 
5 Sur, en la colonia Paraje 

AGENCIAS  
Jalisco     

Personal del Vaso 
Regulador de Agua 
Prieta en Lomas del 

Pedregal, por la Carretera a 
Saltillo en el municipio de 
Zapopan encontró un pie 
humano.

El hallazgo fue por parte 
de los trabajadores quienes 
al realizar las actividades de 
limpieza en la compuerta 
se percataron de un objeto 
sospechoso que aparentaba 
ser un pie humano.

Fue solicitada la unidad 
de la Policía Municipal de 
Zapopan para la revisión 
del presunto segmento 
anatómico encontrado en el 
sitio quienes pidieron apoyo 

AGENCIAS  
Anáhuac, Nuevo León    

Un enfrentamiento 
entre elementos de 
Fuerza Civil y personas 

armadas dejó un saldo de 
dos criminales abatidos en 
una zona despoblada en 
el municipio de Anáhuac, 
Nuevo León.

Zacatepec.
Ante el reporte los 

elementos acudieron al lugar 
de los hechos, en donde y se 
encontraba la víctima ya sin 
vida, por lo que comenzó la 
búsqueda de los probables 
responsables, quienes 
presuntamente habrían 
cometido el crimen en una 
agresión directa contra la 
víctima de acuerdo con lo 
manifestado por el conductor 
de la unidad de transporte 
público.

El operativo realizado 
por agentes de la SSC dio 
como resultado la detención 
de dos sujetos que viajaban 
en una motocicleta negra, 
quienes presuntamente están 
relacionados con el ataque, al 
momento de su detención, los 
hombres tenían en su poder 
un arma de fuego.

Damian "N"y Miguel 
"N", de 22 y otro 40 años 
respectivamente, fueron 
puestos a disposición del 
Ministerio Público para 
que pueda ser definida su 
situación legal.

De acuerdo con las 
primeras versiones, ambos 
sujetos fueron contratados 

para asesinar a la mujer como 
venganza por el crimen que 
su pareja cometió en mayo 
del 2021, cuando asesinó a 
una mujer de 34 años y sus dos 

hijas de 11 y 13 años cuando 
se encontraban dentro de su 
departamento en la colonia 
Atlampa.

Cabe mencionar que la 

alcaldía Iztapalapa tiene un 
porcentaje de percepción 
de inseguridad del 69.6 
por ciento de acuerdo con 
el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía 
(Inegi), puntaje dado por 
los ciudadanos durante 
la encuesta realizada en 
septiembre del 2022.

de los Servicios Médicos 
Municipales para corroborar 
que se tratara de una 
extremidad inferior.

El paramédico de la Cruz 
Verde Villas de Guadalupe 
indicó que se trataba de 
un huarache unido con al 
parecer un pie en un filtro, 
añadió que se trataba de un 
pie izquierdo.

Los agentes de la 
Fiscalía del Estado tomaron 
conocimiento del hecho para 
ver si en la periferia lograban 
encontrar más restos 
humanos.

Camilleros del Servicio 
Médico Forense recolectaron 
la pieza anatómica para 
llevarla a la morgue de 
la ciudad donde será 
resguardada y analizada.

A través publicación en 
redes sociales, el secretario de 
Seguridad Pública del Estado 
de Nuevo León, Gerardo 
Palacios Pámanes, informó 
del hecho que dejó también a 
cuatro personas detenidas.

"Fuerza Civil detectó 
civiles armados en zona 
despoblada del municipio 
de Anáhuac, por lo que les 

ordenó deponer sus fusiles y 
entregarse. Lejos de obedecer, 
aquéllos abrieron fuego en 
contra de los policías."

"Ejerciendo su derecho a la 
legítima defensa y cumpliendo 
su deber de imponer el estado 
de derecho, los uniformados 
estatales repelieron", se lee 
en la publicación de Palacios 
Pámanes.

Durante el encuentro 
también se aseguraron dos 
armas largas y un vehículo 
motor.

En la publicación se 
descartó que se registraran 
policías heridos en el 
enfrentamiento, en el 
cual tampoco se describe 
la ubicación exacta donde 
ocurrieron los hechos.



www.noreste.net Nota Roja 3

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Una persona del 
sexo masculino 
de ocupación 

Mototortillero fue 
ingresada a la sala de 
urgencias de un hospital 

ARTURO ESPINOZA  
Acayucan, Veracruz  

Un empleado gasero de 24 
años de edad se quitó la vida 
dentro de su casa ubicada en 

la localidad Hidalgo, municipio de 
Acayucan. 

El hecho se registró cuando una 
llamada al número de emergencias 
911 alertó que un joven se encontraba 
herido en su casa ubicada en la citada 
localidad.

El apoyo fue canalizado a 
elementos de Protección Civil 
Municipal y Policía Municipal.

Tras la llegada de los socorristas, 
éstos confirmaron el deceso de 
Ángel Isidro Pereira Uscanga, de 24 

años de edad.
La fuente indicó que el cuerpo 

fue encontrado acostado en la cama, 
manifestando los familiares que 
ellos mismos lo habían descolgado 
de una hamaca, con la cual se colgó 
del cuello.

El apoyo fue canalizado a personal 
del Ministerio Público, quien más 
tarde acudió a tomar conocimiento 
del suicidio.

Presuntamente un problema 
laboral habría sido el origen por el 
cual el ahora occiso atentó contra su 
vida.

Momentos después la autoridad 
ordenó el levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio Médico 
Forense.

ARTURO ESPINOZA  
Coatzacoalcose, Veracruz  

Un empleado de la 
regiduría segunda 
del Ayuntamiento 

de Coatzacoalcos resultó 
lesionado en un choque 
de dos vehículos en la 
colonia María de La Piedad, 
municipio de Coatzacoalcos.

El accidente se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando Virginia García,  
conducía una camioneta 
Volkswagen, tipo Taos, color 
gris, placas de circulación 
YUR-455A, sobre la calle 
Mariano Abasolo.

Presuntamente al llegar 
al crucero con la calle 
Revolución, no respetó 

Maestra resultó la responsable 

Jueves 08.06.2023

Lo aplastó 
con su carro 

Joven se quita la vida dentro 
de su casa en Acayucan

Funcionario herido en choque 
de camioneta en Coatzacoalcos

debido a que fue embestido 
por la conductora de un 
vehículo Toyota Yaris de 
modelo reciente.

Esto sucedió sobre 
la carretera Poza Rica 
Cazones -a la altura de la 
comunidad el Palmar.

Paramédicos de Cruz 

Roja ámbar acudieron para 
brindarle los primeros 
auxilios ya que su estado 
de salud es reportado como 
grave y sufrió fractura en 
pierna derecha.

Elementos de la policía 
estatal acudieron a tomar 
conocimiento sobre lo 

sucedido lograron asegurar 
a la dama presunta 
responsable la cual dijo ser 
docente.

Tránsito Del Estado 
tomó conocimiento y con la 
ayuda de una grúa aseguró 
la unidad motorizada así 
como el vehículo.

el paso de preferencia 
impactando a una camioneta 
Toyota, tipo Raize, color 
blanco, matrícula YHU-182B, 
conducida por Maximiliano 
García Garibay.

Tras el choque, el 
acompañante de la mujer 
resultó lesionado, quien 
presuntamente se encontraba 
en estado de ebriedad 
exigiendo que fuera atendido 
ya que se identificó como 
funcionario municipal.

Testigos pidieron apoyo al 
número de emergencias 911, 
donde se canalizó el auxilio 
a elementos de Protección 
Civil Municipal y Tránsito 
del Estado.

Momentos después 
los socorristas atendieron 

al presunto funcionario, 
para ser trasladado 

posteriormente a la clínica 
del Seguro Social.

La autoridad vial se 
encargaría de definir 

la situación legal de los 
conductores involucrados.
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No hubo víctimas que lamentar

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Taxista que intentó 
ganar el paso a un coche 
en un céntrico crucero 

de esta localidad deja como 
saldo cuantiosos materiales.

Estos hechos se 
registraron en la Genaro 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Mujer que manejaba 
un automóvil y 
que no habría 

hecho alto total en un 
peligroso cruce de la 
colonia Los Pinos, de esta 
localidad dejó como saldo 
únicamente elevados daños 
materiales.

Este percance se registró 
sobre la avenida Las 

Taxista intenta ganar 
el paso y choca

No se detiene y 
provoca choque

Rodríguez esquina con la 
calle Clavijero, de la colonia 
Centro, de esta localidad, 
informaron fuentes de 
Tránsito Municipal.

En el lugar chocaron el 
taxi número económico 678, 
con placas de circulación 
A057XEK del Estado, 
conducido por Gabriel C.J., 

de 76 años, con domicilio 
en la colonia Centro, de 
esta localidad y un coche 
Chevrolet tipo Sonic, color 
rojo, con placas de circulación 
YKY823A del Estado, cuyo 
conductor se negó a dar sus 
generales.

Informes dan a conocer 
que el taxista no se detuvo 

en el cruce y trató de ganar 
el paso, sin embargo al no 
conseguirlo, provocó el 
aparatoso percance.

Elementos de la Dirección 
de Tránsito Municipal 
tomaron conocimiento y 
enviaron los vehículos al 
corralón para los trámites 
correspondientes.

Américas a la altura de la 
calle Andrés Quintana Roo, 
de la colonia mencionada y 
provocó que la circulación 
se viera afectada por varios 
minutos.

En el lugar chocaron un 
automóvil FIAT Mobile, 
color rojo, con placas de 
circulación YSN152A 
del Estado, manejado por 
Beatriz M.A., de 43 años, 
con domicilio en la colonia 
Adolfo Ruiz Cortines, 

de esta ciudad y una  
camioneta marca Nissan 
NP300, color gris, 
sin placas, guiada por 
Ángel F.H., de 33 años, 
domiciliado en la colonia 
Del Valle, de este Puerto.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la joven mujer se 
desplazaba por la calle 
Andrés Quintana Roo y 
al llegar al cruce con la 
avenida Las Américas no 

hizo alto total a pesar de 
que en la zona existe una 
señal indicativa.

Fueron elementos 
de tránsito municipal 
quienes tomaron 
conocimiento y enviaron 
los vehículos al corralón 
esto luego de realizar el 
peritaje correspondiente. 
Cabe señalar que los 
participantes llegaron a un 
acuerdo para el pago de los 
daños ocasionados.


